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ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ 
ДЕРЖАТ ЭКЗАМЕН

Лесной цех области — цех 
под открытым небом, раски
нувшийся на десятки .тысяч 
квадратных километров. 
Многое сделано за последние 
годы, чтобы уменьшить его 
зависимость от погодных ус
ловий, добиться четкости, 
стабильности производства.
Но полностью устранить эту 
зависимость не удалось. Не
обычно ранняя н холодная 
зима сказалась на ритме ле
созаготовок, снизились про
изводительность труда, вы
работка механизмов.

Зима устроила очень 
строгую проверку, серьез
ный экзамен для лесозаго
товителей. Коллективы мно
гих предприятий такой про
верки не выдержали. Объе
динение Томлеспром не 
справилось с поставками де
ловой древесины народному 
хозяйству в январе. В февра
ле допущено большое отста
вание по трелевке, вывозке, 
разделке леса.

Основная причина срыва 
— неподготовленность пред
приятий к работе в морозы. 
Партийные комитеты ослаби
ли уровень руководства лесо
заготовительной промыш
ленностью, не дали своевре
менной и принципиальной 
оценки попыткам хозяйствен
ных руководителей объяс
нять все просчеты и ошибки 
в организации производства 
объективными трудностями.
В Ланском, Белоярском, Но- 
вотегульдетском леспромхо
зах, в объединении Чулым- 
лес, на Томском н Каргасок- 
ском лесопромышленных 
комбинатах допускаются 
неоправданные потери време
ни, неудовлетворительно ис
пользуется техника.

Многие укр у п н е н к ы е  
бригады не выполняют смен
ных заданий из-за несвое
временной доставки рабочих, 
неподготовленности лесосек, 
слабости ремонтной и других 
вспомогательных служб. Осо
бенно плохо организованы 
вечерние смены: некому от
ремонтировать механизм, 
устранить даже мелкую по
ломку, не налажено питание 
водителей, механизаторов. 
Нередко на предприятиях 
управленческий аппарат за
нят только днем, и во вторую 
или третью смены невозмож
но решать возникающие во
просы.

В трудных условиях ны
нешней зимы значительно 
возросла ответственность ин
женерно-технических спе
циалистов. Но, как показы
вают проверки, главные спе
циалисты предприятий, ру
ководители служб, отделов, 
цехов не владеют методом 
экономического анализа про
изводства, не добиваются 
более полного использования 
его возможностей. Состав
ляемые в леспромхозах ме
роприятия по улучшению 
хозяйственной деятельности 
направлены в основном на 
получение добавочной тех
ники, рабочих. Работать не 
умением, а числом, конечно, 
легче. Но серьезного и проч
ного успеха при таком под
ходе не добиться.

Можно привести немало 
примеров того, как в самых 
тяжелых условиях инженер
ная мысль находила пра
вильное решение, - необходи
мый производственный ма
невр, чтобы решительно по
править положение. Есть 
возможности для этого и сей
час. Лесозаготовительная 
промышленность располагает 
всеми предпосылками для 
выполнения государственно
го плана двух месяцев н 
квартала в целом. Запас 
хлыстов на верхних складах 
составляет более 400 ты
сяч кубометров. Около 250 
тысяч кубометров древесины 
уже сконцентрировано на 
нижних складах предприя
тий. Четкая трехсменная ор-1 
ганизацня вывозки леса, 
резкое повышение произво
дительности труда раскря
жевочных бригад позволят 
'полностью рассчитаться с 
государством, выполнить за
дания по реализации про
дукции.

Труднее всего в эти мороз
ные дни укрупненным брига
дам, занятым на заготовке 
леса. Здесь допущено самое 
большое отставание.. Значи
тельно сократился объем 
трелевки по сравнению с ян
варем прошлого года. Не 
справляются с планами мно
гие известные, умеющие от

лично работать коллективы. 
Происходит это большей ча
стью не по вине самих 
бригад. Неоправданно прини
жено внимание к ннм со 
стороны хозяйственных ру
ководителей, партийных ко
митетов. Причины неудач не 
были вовремя выявлены и 
устранены. Укрупненные 
бригады, осваивающие хоз
расчетный подряд, требуют 
более высокой организации 
производства, современных 
методов руководства им, по
вседневной конкретной, дело
вой, а не на словах, помощи 
партийных комитетов. Ее-то 
как раз и не хватает. Об 
этом свидетельствуют недо
статки в нормировании п 
оплате труда, в организации 
социалистического соревно
вания.

Томским лесорубам не за
нимать мастерства, воли. И 
в суровых зимних условиях 
немало бригад добилось вы
соких результатов, показав 
образцы самоотверженности, 
рабочей гордости. В январе 
коллектив, руковолимый 
Ю. М. Тот-оглы из Карга- 
сокского лесопромышленно
го комбината выполнил план 
на 161 процент. Выработка 
на трактор составила 2.709 
кубометров при задании 
1.680, на человека — 542 
кубометра вместо 336. Хоро
шо закончили январь брига
ды Л. А. Тихомирова из 
Комсомольского, Н. Г. Реку- 
нова из Аргат-Юльского, 
Н. Н. Демко из Литовского 
леспромхозов. Отличились 
лесовозные бригады В. В. 
Селезнева из Катангннского 
и В. К. Суханова из Чайн
ского леспромхозов, экипа
жей водителей Д. К. Давы
дова, О. Б. Юхкам, Н. А. 
Литвинова, экипаж челюст
ных погрузчиков П. И. Дроз
дова. В два раза больше, 
чем намечалось, дали дело
вой древесины раскряжевоч
ные бригады Ю. И. Панфи
лова и Р. И. Гершаельда. 
Рекордного результата доби
лась укрупненная бригада 
И. П. Петрашова из Асинов- 
ского лесопромышленного 
комбината. В январе она 
разделала 24,8 тысячи кубо
метров леса.

Эти примеры убеждают в 
том, что при хорошей орга
низации производства, долж
ной настойчивости и дис
циплине большинство кол
лективов могло справиться с 
государственными планами. 
Чтобы добиться перелома, 
необходимо начать с органи
зации социалистического со
ревнования, резко улучшить 
политическую работу в кол
лективах. Каждый день все 
бригады должны знать свои 
результаты, результаты со
седних коллективов и всего 
предприятия. Необходимо 
широко пропагандировать 
достижения и опыт передо
виков, проводить серьезный 
разбор неудач отстающих, 
поднимать средние по пока
зателям коллективы на уро
вень передовых. Это тем бо
лее важно, что многие рабо
чие, низовые коллективы 
включились в соревнование 
за выполнение заданий двух 
лет пятилетки к 7 ноября.

Чрезвычайное положение, 
сложившееся в лесной про
мышленности, требует и 
чрезвычайных мер. На пред
приятия выехали специали
сты объединения- Томлес
пром, работники райкомов 
партии. Общими усилиями 
необходимо поднять уровень 
партийного и хозяйственно
го руководства леспромхоза
ми, обеспечить безусловное 
соблюдение двух- и трех
сменного режима производ
ства.

Соревнуясь за достойную 
встречу - 60-летия Октября, 
трудящиеся области обяза
лись выполнить в первом 
квартале 26— 28 процентов 
годовой программы. У лесо
заготовителей задание еще 
более напряженное. От того, 
как они справятся с ннм, за
висят результаты работы 
всей промышленности. Вот 
почему сейчас так дорог 
каждый день в лесу. Девизом 
бригад на верхнем и нижнем 
складах, на погрузке н вы 
возке древесины должна 
стать зайоведь передовых 
коллективов: не выполнив
сменного задания, не ухо
ди с рабочего места. Дело 
честн томских лесозагото
вителей—выдержать еуро 
вый экзамен зимы, сполна 

рассчитаться с государством.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ КОМПЛЕКСЫ-ДОСРОЧНО!

н д у с т р и а л ь н о е  
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•  Многоэтажные производственные це
хи, современный жилой городок со всеми 
удобствами плюс артезианский бассейн — 
вот что такое строящаяся бройлерная фаб
рика

® Таких предприятий в Сибири еще нет

ф Автоматизация и телемеханика — 
Главные помощники птицеводов

нойомплекса и нашей •фаб-
рики.
, В последнем году пя-

тилетки эта стройка будет
полностью завершена.

Строительство крупных 
комплексов, развернутое в 
области, является действен
ным ответом томичей на 
решения партии и прави
тельства по ускоренному 
развитию сельского хозяй
ства. Бройлерная фабрика—- 
один из главных объектов 
этого строительства.

О масштабах будущего 
производства достаточно 
убедительно говорят цифры, 
56 гектаров займет терри
тория комплекса. 45 милли
онов рублей будет затраче
но на его сооружение. В год 
предприятие будет постав
лять потребителям 6 мил
лионов бройлеров — около 
шести тысяч -.тонн мяса.

Д Л Я С П Р А В К И : бройлеры 
— ц ы п л я та , о ткор м лен н ы е  
в у с л о в и я х , б л а го п р и ятн ы х  
для уско р ен н о го  р а зв и ти я . 
В ы р а щ и в а ю тся , к а к  п ра
вило , в к л е тк а х .
Чем уникальна будущая 

фабрика? Кроме величины 
(основное производство бу
дет размещено в одиннад
цати многоэтажных корпу
сах!), кроме объема выпу
скаемой продукции...(пред-,
приятие будет крупнейшим 
в Сибири), фабрика выгод
но отличается своей ком
плексностью. Этот объект 
так. и хочется назвать ком
бинатом полного цикла. 
Собственно, таковым он и 
будет.

Кроме промышленного и 
маточного стад птицы, со
ставляющих основу подоб
ных хозяйств, кроме инку
баторов, здесь планируется 
создание большого племен
ного стада — па 28 тысяч 
птиц. Будет вестись племен
ная работа для поддержки 
генетически «чистой линии» 
поголовья. Это стадо — ре- 
продукторное хозяйство, как 
мы его называем, — база 
для деятельности всего 
предприятия.. Его цель — 
устойчиво сохранять про
дуктивную породу кур, из
бегая ненужной гибридиза
ции. С репродукторного хо
зяйства мы н начали: к кон
цу года оно станет первой 
мощностью фабрики, вве
денной в строй действую
щих.

Двадцать один день тре
буется для инкубации ку
риного яйца. Восемь недель 
займет выращивание брой

лера до «проектной» ' нормы 
— 1,3 килограмма живого 
веса. Таким образом, за год 
фабрика будет делать почти 
пять полных оборотов. Все 
основные процессы, вклю
чая раздачу корма, удале
ние помета, регулирование 
светового режима и венти
ляции, будут автоматизиро
ваны. Только система теле
управления этими процесса-- 
ми обойдется в полмиллиона 
рублей. Эти затраты оку
пятся очень быстро, меньше, 
чем за три года.

Строители СМУ-7 управ
ления Химстрой, возводя
щие бройлерную фабрику, 
взялись за дело с* полным 
пониманием важности по
ставленной перед ними зада
чи. Им предстоит создать 
предприятие нс толвко со
временное, но и во многих 
отношениях удовлетворяю
щее требованиям завтрашне
го дня. Отвечая на письмо 
ЦК КПСС, химстросвцы 
обязались освоить на строи
тельстве бройлерной фабри
ки уже в этом году 6 мнл- 
ущрнов ...рублей. Это позво
лит до конца года сдать 
первые мощности предприя
тия — на тысячу тонн пти
чьего мяса в год. Главные 
участки работ на сегодня — 
помещение репродукторного 
хозяйства и водозаборная 
станция.

Индустриальный подход к 
сельскому хозяйству требу
ет и соответствующего ре
шения жилищно-бытовых 
проблем. Поэтому почти 
семь миллионов рублей из 
сорока пяти,- ассигнованных 
на строительство фабрики, 
предполагается вложить в 
жилье и объекты соцкульт
быта.

Пройдет совсем немного 
времени — и в  окрестно
стях Томска вырастет агро
городок на 6 тысяч жите
лей. Именно городок, а не 
поселок: благоустроенные
пятиэтажные дома, школа 
на 1.100 учащихся, два дет
ских сада, кинотеатр на 
1.200 мест, поликлиника, 
торговый центр, комбинат 
бытового обслуживания — 
вес. что нужно для нормаль
ной жизни каждого из нас. 
Здесь будут жить рабочие 
тепличного комбината, сви-

А. СИБИЛЕВ, 
директор строящейся 
бройлерной фабрики.

* * *
НА СНИМКАХ Евг. Ли

сицына: мастер управления 
строймеханизацин Химстроя 
Валерий Григорьев. Он выве
ряет точность работ на стро
ительстве помещения репро-' 
дукторного хозяйства; сего
дняшний день стройки. Гру
зятся железобетонные сваи, 
которым предстоит встать в 
основание производственных 
корпусов.

ВОСКРЕСНЫЙ 
РЕПОРТАЖ

Даже самая четкая техно
логия производства не мо
жет гарантировать успех, 
если будут хоть малейшие 
изъяны в организации труда. 
В механосборочном цехе 
№ 1 ТЭМЗа это было осо-, 
бенно ощутимо, когда у 
станков-полуавтоматов ока
зывались ' новички. Они 
справлялись с порученным 
делом, пока требовалось 
лишь ставить на станок заго
товку п снимать головые де
тали. Но едва менялся ре
жим обработки, молод.ой ста
ночник тратил массы вре
мени- на -наладку. Тормозил
ся ритм работы всего цеха. 
Казалось бы, простая опера
ция наладки превращалась 
в ощутимую потерю для про
изводства.

И вот нынче в цехе реши
ли поручить настройку обо
рудования только наладчи
кам.

Василий Федорович . Дол
гов на заводе трудится во
семнадцатый год. На его по
печении семь полуавтома
тов, которые должны рабо-

Н А Л А Д Ч И К
тать бесперебойно всю сме
ну, чтобы обслуживающие их 
станочники не задумывались 
даже о регулировке.

А оборудование на попе
чении Василия Федоровича 
сложное. Недавно установ
лены полуавтоматы из ГДР, 
которые производят одно
временно пять операций с 
такой чистотой обработки,- 
которая раньше требовалась 
лишь для экспортной продук
ции. В том, что за смену это 
оборудование выдает по 400 
— 450 деталей, большая за
слуга Василия Федоровича.

На второй год пятилетки 
коллектив цеха принял 
встречный план, обязавшись 
изготовить 3.000 штук от
бойных молотков сверх зада
ния. В первом квартале бу
дет выпущено 26 процентов 
годовой нормы. И в том, что 
обязательство успешна вы
полняется, немалая заслуга 
наладчика В. Ф. Долгова. 
Участок, где установлено 
порученное ему оборудова
ние, выпускает к отбойным 
молоткам : деталь, называе

мую промежуточным звеном.
Этой детали всегда не 

хватало цеху; участок посто
янно тормозил ритм произ
водства. Обычно здесь рабо
тали в три* смены, и все же 
не было гарантии, что сбор
щики получат полный ком
плект деталей. Сейчас про
межуточные звенья изготав
ливают в две смены, участок 
опережает график на десять 
дней. То, что работает он 
стабильно, можно судить по 
такому факту. Никогда завод 
не поставлял своим потреби
телям в Качестве запасных 
частей промежуточные 
звенья отбойных молотков— 
этих деталей самим не хва
тало. Теперь такие запасные 
части уже отгружаются с за
вода.

Соревнуясь за достойную 
встречу 60-летия Великого 
Октября, наладчик Василий 
Федорович Долгов делает 
все, чтобы в производствен
ном ритме цеха не было пе
ребоев.

э. стоилов.
Фото автора.

В с о р е в н у ю щ и х с я  к о л л е к т и в а х

Что сделано в феврале
Строительные организа

ции, возводящие главные 
для области объекты сель
ского хозяйства, должны 
освоить в течение февраля 
объемы, почти вдвое превы
шающие январские. На стро
ительных площадках концен
трируются силы, набирают
ся мощности; очевидно 
стремление развернуть ра
боты до уровня повышен
ных обязательств. К сожа
лению, пока это не удалось 
ни одной . из генподрядных 
организаций: план двух
первых недель февраля не 
выполнен.

На строительстве бройлер
ной фабрики из плановых 
ста сорока тысяч рублей ос
воено только сто тринад
цать. И хотя субподрядчики 
в целом справились > с вы
полнением задания, отстало 
генподрядное СМУ-7 управ
ления Химстрой.

Чуть более высок процент 
выполнения плана (около 
девяноста процентов) на 
строительстве тепличного 
комбината. Здесь положение 
иное: план собственными
силами СМУ-7 почти вы

полнен, но подвели субпод
рядные организация.

Трест Томскпромстрой 
территориального управле
ния строительства, возводя
щий свинокомплекс на 108 
тысяч голов, до сих пор не 
имеет рабочих чертежей и 
сметной документации по 
своему объекту.

— Мы работаем на буду
щее, — сказал управляю
щий трестом В. К. Кукови- 
ца, — и если вся необходи
мая документация посту
пит вовремя, в следую
щем месяце обнародуем от
личные показатели. Сегодня 
же мы не вправе активно 
включиться в социалисти
ческое соревнование.

Тем не менее на послед
ней планерке управляю
щий сообщил: на расчи
стке и планировке терри
тории и сооружении дорога 
к комплексу трест освоил 
23 тысячи рублей.

Строители СМУ-7 Хим- 
строя нацелены /на то, чтобы 
к концу февраля перекрыть 
отставание.

В. БУСЛАЕВ.

ЗА СЧЕТ ПРИВЕСОВ
В совхозе «Назинскнй» 

Александровского района по
ставлено на откорм более 
трехсот голов молодняка 
крупного рогатого скота. 
Животные разбиты по воз-‘ 
растным группам и весовым 
категориям. Для каждой из 
них определен свой рацион 
кормления.

Среднесуточный привес 
каждой головы за январь в

группе заключительного от
корма, где работает скотник 
В. О. Лемберг, достиг кило
грамма. В целом по совхозу 
прибавка составила около 
четырех тонн.

На летний период в совхо
зе будет построена откор
мочная площадка на 400 го
лов молодняка.

В. ДЕРКАЧЕВ.

БРИГАДНЫЙ хозрасчет
Размышления рабочего об эффективности материальных стимулов

П Р Е М И Я
В  Д Е Й С Т В И Е  !

Состав бригады у нас ров
ный, ребята — один к одно
му. Люди меняются редко, 
потому что каждый дорожит 
коллективом. Обстановка 
благожелательная. Взаимо
выручка помогает добивать
ся намеченной цели: не бы
ло еще года, когда бы мы не 
выполнили свое обязатель
ство.

Словом, работаем мы не
плохо, но это вовсе не озна
чает, что лучше уже нельзя. 
Именно такую перспективу 
открывает бригадный под
ряд. У нас в леспромхозе 
первым освоила новую орга
низацию труда бригада Ива
на Козлова. 'Мы исподволь 
присматривались к ним, рас
спрашивали при , случае,

прикидывали: а как он пой
дет у нас. Наконец на рай
онном семинаре, который 
проводился в Батурине на 
базе бригады И. Козлова, 
были обобщены итоги рабо
ты по-новому первых коллек
тивов. Разговор состоялся 
деловой и взаимополезный. 
Многое стало ясно, и мы 
применяем в своем коллек
тиве ценный опыт освоения 
подряда, добытый другими 
нелегким путем проб.

Даже за, короткое время 
(мы осваиваем хозрасчетный 
подряд с начала года) ребя
та убедились, что дело это 
стоящее, нужное, помогает 
полнее осваивать. лесные бо
гатства. Но, чтобы не повто
рять ошибок наших предше

ственников, мне бы хотелось 
поговорить о еще не решен
ных вопросах. 1

Многие из рабочих, высту
павших в печати, называют 
первую беду хозрасчетного 
подряда — плохо налажен
ный учет. Нас она тоже не 
миновала. Емкость для горю
чего в лесу одна, а берут из 
нее все: мотовозы, челюст
ные погрузчики. Мастер, 
долго не раздумывая, рас
писывает на бригаду затра
ченное согласно нормам рас
хода. А может, мы больше 
сожгли, разлили, растрати
ли? Кто скажет? Какой эко
номист? Непорядок это.

Больше всего обидно, как 
мы экономим трос. Руково
дитель лесопункта у нас че
ловек беспокойный, деловой, 
чего нет — со дна моря до
станет. Это, конечно, хоро
шо. Но вот что не дает по-: 
коя. Как-то привезли чужой 
трос. Работаем, трелюем 
лес. Вроде все прекрасно. 
Чистая экономия, бригаде 
идет. Что-то около 2 тысяч 
рублей «сберегли». Эконо

мисты радуются, положи
тельные итоги подводят, 
премию выписывают. Но это 
же самое настоящее очко
втирательство.. Кому от это
го польза? Рабочим такая 
премия не нужна. Мы ее че
стно заработаем.

Нам кажется, мало проду
маны некоторые пункты до
говора. Ну что это за обяза
тельство администрации — 
рабочих вовремя возить? Да 
это элементарная трудовая 
дисциплина, которую и так 
надо Соблюдать.

Надо четче решать вопрос 
уборки порубочных остатков. 
При составе бригады 12 че
ловек делать это практиче
ски очень сложно. Значит, 
нужны дополнительные ра
бочие руки. Или еще какой- 
то выход. , , . •

Сложно внедрять подряд 
в наших условиях из-за не
соблюдения правил, трелев
ки. Работаем мы на базе 
УЖД, -а значит, . приходится 
вести, заготовку на одном ме-> 
сте 4 — 5 месяцев. Но и за 

• это время дорожники не ус
певают1 построить, ветки и

. усы УЖД. В результате ве
дем трелевку за километр и 
больше при максимально до
пустимом расстоянии 700 
метров. Какая уж тут произ
водительность.

Но, несмотря на трудности, 
наша бригада полна реши
мости ударным трудом отме
тить 60-ю годовщину Вели
кого Октября, досрочно вы
полнить обязательство юби
лейного года пятилетки. Хо
рошо трудятся в первом 
квартале трактористы Нико
лай Панин, Владимир Дуна
ев, вальщики Иван Обедннн, 
Владимир Юрганов, чоке- 
ровщики Владимир Кравчук 
н Владимир Басалаев. Мы 
сдержим свое рабочее слово, 
освоим бригадный подряд. 
Только необходимо Объеди
нить усилия рабочих, масте
ра, начальника лесопункта, 
экономистов, инженерно- 
технических работников. Мы 
уверены, что тогда хозрас- 

. четный,- подряд поможет не 
на. бумаге, а на деле улуч
шить лесозаготовки, эффек
тивнее использовать всю 
технику. И тогда премия ста
нет законной наградой за 
наш нелегкий труд.

А. БАРКОВ, 
бригадир укрупненной 
бригады Болыпеюксин- 
ского лесопункта Лай- 

ското леспромхоза.

«Салют-5»: день" 
медицинских
исследовании

ЦЕНТР УПРАВЛЕН ИЯ П О Л Е
ТО М , 19 ф евраля. (Т А С С ). Про
долж ается пилотируемый по
лет орбитальной научной стан
ции «С ато т-5 » . I

Большая часть программы 
очередного рабочего дня кос
монавтов Виктора Горбатко и 
Ю рия Глазкояа была отведена 
медицинским экспериментам . 
Исследовалось состояние сер
дечно-сосудистой системы при 
имитации гравитационного воз
действия с помощью вакуумной 
емкости . Д ля регистрации м е
дицинских параметров исполь
зовались . м ногофункциональ
ная аппаратура «Полином-?М», 
а такж е автономный прибор, 
измеряю щ ий частоту и глуби
ну ды хания,, жизненную ем
кость легких, легочную венти
ляцию.
. Состояние здоровья космо
навтов хорош ее. Частота сер
дечных сокращений у коман
дира —  76, у бортинженера —  
66 ударов в минуту, артери
альное давление —  120 на 80 
миллиметров ртутного столба 
у обоих космонавтов.

Исследования на станции 
;«Салют-5а продолжайте*.
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С П Л Е Н У М А  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С

ГЛАВНОЕ-ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННОСТЬ, ДЕЙСТВЕННОСТЬ
Как уже Сообщалось, пле

нум обкома партии,рассмот
рел вопрос «О задачах об
ластной партийной органи
зации по выполнению поста
новления ЦК КПСС «О ру
ководстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды». 
С докладом выступил пер
вый секретарь обкома пар
тии Е. К. Лигачев.

В докладе отмечалось, что 
постановление ЦК KnGC «О 
руководстве Томского обко
ма КПСС средствами мас
совой информации и пропа
ганды» — большое событие 
в жизни областной партий
ной организации.

В постановлении ЦК 
КПСС дана положительная 
оценка руководства Томско
го обкома КПСС средствами 
массовой информации и про
паганды, отмечено, что пар 
тайные комитеты проводят 
целеустремленную работу по 
усилению их роли в пропа
ганде и организации выпол
нения решений XXV съезда 
партии. Вместе с тем вскры
ты недостатки в этой рабо
те, определены четкие и яс
ные установки и рекоменда
ции по дальнейшему совер
шенствованию политического 
руководства прессой, повы
шению воспитательной, орга
низующей роли средств Мас
совой информации и пропа
ганды в деятельности обла
стной партийной организа
ции.

Партийный актив, работ
ники газет, ра^но и телеви
дения, коммунисты области 
с большим интересом и горя
чим одобрением встретили 
постановление Центрального 
Комитета партии. В нем мы 
видим одно из проявлений 
постоянной заботы и внима
ния Центрального Комитета 
к местным партийным орга
низациям, действенную по
мощь в нашей практической 
работе.

Отчитываясь в Централь
ном Комитете партии, ска
зал Е. К. Лйгачев, мы докла
дывали Секретариату ЦК 
КПСС, что в своей деятель
ности обком постоянно руко
водствуется ленинскими 
принципами, указаниями 
XXIV и XXV съездов 
КПСС о необходимости бо
лее' эффективного использо
вания средств массовой ин- 
формации и пропаганды в 
Идеологической и организа
торской работе, в мобилиза
ции трудящихся на выполне- 
иие планов хозяйственного и 
культурного строительства.

Внимание нашей прессы 
все больше сосредочочивает- 
ся на ключевых проблемах 
зкономнкн области, освое
нии природных богатств, ор
ганизации и воспитания лю
дей. Центральное место, на 
газетных полосах, в телеви-. 
знойных и радиопередачах 
занимает пропаганда идей и 
выводов XXV съезда КПСС, 
организация выполнения на
меченных планов.

Наиболее настойчиво ве
дут пропаганду деловых по
чинов, инициативы и нова
торства трудовых коллекти
вов газета «Красное знамя», 
областное телевидение и ра
дио, кривошеинская, перво
майская, верхнёкетская рай
онные газеты, многотираж
ные газеты строителей, неф
тяников, мелиораторов, ма
нометрового, подшипниково
го заводов.

Словом, подчеркнул док
ладчик, реальные достиже
ния области не отделимы от 
организаторской и агитаци
онно-пропагандистской дея
тельности журналистов, орга
нов массовой . информации. 
В целом ' пресса является 
мощным средством формиро
вания и выражения общест
венного мнения, хорошим 
помощником во всех наших 
делах.

Однако, как справедливо 
указывает нам Центральный 
Комитет, еще не все партий
ные комитеты нашей обла
сти в полной мере Использу
ют общественную силу печа
ти,- телевидения'и радио для 
мобилизации трудящихся на 
выполнение решений XXV 
съезда КПСС и заданий де
сятой пятилетки. Недоста
точно высока эффективность 
работы прессы по внедрению 
в практику достижений нау
ки и техники, по распростра
нению передовых трудовых 
починов. В докладе -“были 
приведены примеры из газет 
Парабельского, Зырянского. 
Молчановского районов, мно
готиражных газет Заводоз 
режущих . инструментов, 
электромеханического, кото
рые подтверждают это. В га
зетах ПГегарского, Каргасок- 
ского районов, объединения 
Сибкабель, заводов элек
тролампового, Математиче
ских машин г. Томска вопро
сы повышения эффективно
сти и качества освещаются 
поверхностно. Кожевни-
ковская районная газета, 
многие редакции районного 
радио, газеты лесопромыш
ленного комбината, меди
цинского института г. Том
ска и другие издания слабо 
освещают вопросы партий
ной жизни. Между тем рай
комы, парткомы не сумели 
должным образом опреде
лить содержание печатных 
органов.

К отмеченным в постанов
лении ЦК КПСС недостат

кам, говорилось в докладе, 
следует отнестись со всей 
ответственностью, энергично 
взяться за их устранение.

Центральный Комитет 
КПСС в своем постановле
нии обязал обком КПСС, 
горкомы и райкомы КПСС 
в соответствии с указаниями 
XXV съезда КПСС осущест
вить меры по дальнейшему 
совершенствованию системы 
политического руководства 
средствами массовой ин
формации и пропаганды, по 
повышению их идейного 
уровня И действенности. 
Речь идет о том, чтобы ру
ководство каждым печатным 
органом поднять до уровня 
политического руководства, 
повысить роль и ответствен
ность прессы за пропаганду 
и реализацию политики пар
тии, за. решение конкретных 
социально-экономических и 
идейно-воспитательных за
дач.

Много вниманий Е. К. Ли
гачев уделил вопросам рабо
ты с журналистскими кадра
ми. Журналистский корпус 
области насчитывает почти 
300 человек. Большинство 
из них — это идейно зре
лые, знающие свое дело, от
ветственные люди. Были на
званы фамилии работников 
газет, телевидения и радио
вещания, которые трудятся 
наиболее плодотворно, ини
циативно. За последние годы 
труд 20 журналистов отме
чен орденами и медалями 
Советского Союза, 4 удо
стоены премии Союза журна
листов СССР. Восемь жур
налистов получили почетные 
звания «Заслуженный работ
ник культуры РСФСР».

Предстоит многое сделать,, 
чтобы поднять компетент
ность и литературное ма
стерство каждого журнали
ста. Обком партии разрабо
тал и осуществляет план по
вышения идейно-теоретиче
ского и профессионального 
уровня работников печати. 
В прошлом году открыта 
подготовка журналистов в 
Томском университете;

В работе с Журналистами 
обком КПСС выделяет ре
дакторов. Известно, какие 
высокие требования к этой 
категории работников предъ
являл В. И. Ленин. Через 
редактора, как своего пред
ставителя, партийный коми
тет проводит линию партии 
в газете. В докладе говори
лось, что уже в течение дли
тельного времени газеты 
Чаинского, Шсгарского рай
онов подвергаются критике 
за отсутствие должной целе
направленности в содержа
нии, За безынициативность, 
безликость, порой беспомощ
ность 6 постановке вопросов. 
В значительной мере это же 
можно сказать о газете Аси- 
новского района, Партийные 
комитеты в названных рай
онах смирились с Такой об
становкой в редакциях. Это 
никак не вяжется с требова
ниями, которые партия 
предъявляет к органам пе
чати и их руководителям.

На пленуме с удовлетворе
нием отмечалось, что в пар
тийной организации области 
сложилась обстановка уваже
ния и доверия к органам 
прессы, высокой требова
тельности к цим. Мы созда
вали эту обстановку, сказал 
Е. К. Лигачев, в течение дли
тельного времени, воспиты
вая наши кадры, обществен
ность, коммунистов, всех 
трудящихся в духе ленин
ского отношения к печатно
му слову, к вопросам, под
нимаемым в прессе.

Партийные комитеты об
ласти, как указывается в 
постановлении ЦК КПСС, 
определяют основные на
правления работы газет, те
левидения и радиовещания, 
координируют их деятель
ность, организуют информи
рование журналистов, доби
ваются повышения действен
ности их высГуплений. Сек
ретари партийных комитетов' 
принимают участие в работе 
собраний коммунистов пер
вичных парторганизаций об
ластных и местных газет. 
Все это у нас стало нормой. 
Такой подход к печатным 
органам характерен в рабо
те Крйвошеинскбго, Перво
майского, ВёрхнекетсКого 
райкомов, Колпашевского 
горкома и других партийных 
комитетов. Исключительно 
важно, чтобы органы прессы 
вовремя знали, оперативно и 
точно формулировали и про
пагандировали очередные за
дачи, хозяйственно-полити
ческие маневры, особенно в 
период ответственных народ
нохозяйственных кампаний.

Между тем есть еще газе
ты, где в содержании номе
ров, особенно первых стра
ниц, нет целенаправленно
сти на наиболее важные за
дачи, решаемые партийной 
организацией, трудящимися 
района. Вот и сейчас, зимой, 
газеты некоторых районов 
по-настоящему не вникают 
в комплекс зимних работ в 
сельском хозяйстве. В прес
се нередко выпадает идейно
воспитательный аспект тру
довой и общественной дея
тельности. Ослаблено внима
ние к обобщению и пропа
ганде взаимосвязанного опы
та воспитания в семье, шко
ле, труДовом коллективе.

Почему же так происхо
дит? Почему в содержании

печати имеют место эти и 
другие недостатки? Если га
зета не нацелена на главные 
направления жизни района, 
деятельности его партийной 
организации, если газета на
полнена разрозненными, вто
ростепенными, а то и вовсе 
случайными материалами, 
причину всего этого надо 
искать в партийном Комите
те.

Центральный Комитет 
партии неоднократно указы
вал — это отражено в доку
ментах ЦК,—что бюро пар
тийных комитетов, • первые 
секретари райкомов и гор
комов обязаны лично руко
водить своей местной газе
той, повседневно следить за 
ее содержанием, направлять 
газету на решение полити
ческих и хозяйственных за
дач,- утверждать комплекс
ный подход при анализе лю
бого явления с учетом всей 
совокупности факторов: эко
номических, социально-поли
тических, нравственных, 
психологических и других.

Большинство секретарей 
партийных комитетов нашей 
области систематически на
правляют содержание печат
ных органов, умеют опереть
ся на них. Учатся сами и 
уча? других анализу явлений 
во всем его многообразии, 
в единстве и взаимосвязи, 
как требует того марксист
ская диалектика. Год назад 
бюро областного комитета 
партии рассмотрело вопрос 
«О руководстве Кривошеин- 
ского райкома КПСС район
ной газетой «Ленинский 
путь». Этот районный коми
тет уделяет своей газете 
Много внимания. Во всем 
этом заслуга бюро райкома 
партии, первого секретаря 
райкома В. И. Никитина.

Так же инициативно, заин
тересованно руководят пе
чатными органами первый 
секретарь Колпашевского 
горкома партии В. И. Зор- 
каЛьцев, первые секретари 
Первомайского, Верхнекет- 
ского райкомов партии А. Н. 
Соколов, В. В. Ильин и дру
гие.

Лично руководить газетой 
— обязанность также и се
кретарей парткомов пред
приятий, учебных заведе
ний. Хорошая практика сло
жилась на подшипниковом 
заводе, где в парткоме спол
на понимают толк в завод
ской газете, видят в ней эф
фективное средство руковод
ства коллективом.

Вместе с тем, говорит док
ладчик, повышая уровень 
партийного руководства 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды, мы еще 
не добились того, Чтобы ру
ководящие работники пар
тийных комитетов системати
чески, изо' дня в день - на
правляли содержание печат
ных органов, оказывали бы 
им поддержку в принципи
альных вопросах. В Качеств 
ве примера поверхностного 
руководства Местной печатью 
приводился Александровский 
райком КПСС. Газета этого 
района далека от современ
ных требований.

Как указывалось в докла
де, партийным комитетам 
необходимо систематически 
рассматривать работу газет, 
телевидения и радио, заслу
шивать отчеты редакций, ут
верждать их основные на
правления и тематические 
планы, обсуждать практику 
руководства органами мас
совой информации и пропа
ганды.

Отмечалось, что эти воп
росы регулярно рассматри
вают бюро и секретариат об
кома КПСС, горкомы и рай
комы партии. В настоящее 
время в свете требования ЦК 
КПСС важно поднять качест
венную сторону этой рабо
ты, т. е. организовать испол
нение решений, планов пу
бликаций, радиопередач, 
объединять имеющиеся сред
ства информации и пропа
ганды, направлять их усилия 
на наиболее важные пробле
мы и задачи.

Далее Ё. К. Лигачев ска
зал, что на современном эта
пе коммунистического строи
тельства один из важнейших 
принципов партийного руко
водства печатью, телевиде
нием и радио стала . забота 
партийных организаций о по
вышении действенности.

Центральный Комитет 
КПСС в своем постановлении 
отмечает, что партийные 
органы нашей области рас
сматривают печать как важ
ный инструмент утвержде
ния ленинского стиля в ра
боте, обеспечивают деловое, 
и уважиГельное отношение 
к сигналам прессы, берут на 
контроль публикации по про
блемным вопросам, а наибо
лее важные из них обсужда
ют на бюро обкома',' горко
мов и райкомов партии. Об
ком КПСС, как отмечено в 
постановлений ЦК, остро и 
оперативно реагирует на 
факты невнимательного от- 
ношенйя к критике в печати.

И это действительно так. 
За последние годы бюро об
кома трижды обсуждало воп
росы повышения действенно- • 
сти выступлений органов 
массовой информации. Сво
евременно, действительно 
по-Партийному, т. е. принци
пиально и заинтересованно 
относятся к выступлениям 
прессы в Томском горкоме,

Первомайском, Киробском и 
в других райкрмах партии, 
руководители Томского уп
равления строительства, уп
равления связи, треста 
Томскгазстрой, маномет
рового завода и других пред
приятий и ведомств.

А вот руководителям заво
дов электротехнического, 
электромеханического, «Сиб- 
эдентромотор», некоторых 
леспромхозов приходится 
напоминать о необходимо
сти разобраться в собствен
ных упущениях, в недо
статках работы предприя
тий и, разумеется, ответил 
газете.

Вопросы действенности 
печати, отмечалось в докла
де, — Дело не простое. Об 
Этом говорилось , На XXV 
съезде КПСС, В Отчетном 
докладе товарищ Л. И. Бре
жнев отмечал, что есть такие 
работники, которые с удо
вольствием ’ воспринимают 
хвалу в свой адрес, но- не 
умеЮт прислушиваться к 
критйкё и делать из нее 
правильные выводы.

В этом случае должен 
проявить себя партийный ко
митет. Надо рассматривать 
наиболее важные выступле
ния газет, принимать реше
ния. публиковать их.

Следующий раздел докла
да был посвящен развитию 
общественных начал в прес
се. Обком КПСС, партийные 
комитеты, редакции газет 
проявляют постоянную забо
ту о развитии рабселькоров
ского движения, об укрепле
нии связи партийных комите
тов через печать с широкими 
массами трудящихся. За 
последние годы рабселько
ровское движение в области 
возросло численно, укрепи
лось организационно и пред
ставляет большую общест
венно-политическую силу. В 
годы девятой пятилетки мы 
накопили полезный опыт 
объединения усилий рабсель
коровского актива, органов 
народного контроля, журна
листов в решении, важных 
хозяйственно - политических 
задач. Достаточно вспомнить 
хотя бы массовые рейды за 
эффективное использование 
рабочего времени, матери
альных ресурсов, кормов в 
животноводстве, за строгое 
выполнение плана в номен
клатуре, своевременные по
ставки продукции потреби
телям. Б прошлом году в 
Шегарском, Кожевниковском 
и Вакчарском районах уси
лиями работников местного 
радиовещания и газет с уча
стием . рабселькоров стали 
выпускать районные радио- 
газеты. Это весьма перепек^ 
тнвное дело.

В печати, по радио, теле
видению должно чаще зву
чать слово рабочего, колхоз
ника, рядового коммуниста. 
Между тем в газетах Томско
го, Колпашевского, Бакчар- 
ского, Тегульдетского райо
нов, в газете «Молодой ле
нинец» с трудом Можнр най
ти материалы рядовых тру
жеников. В постановлении 
ЦК КПСС указывается на 
то, что партийные комитеты 
и редакции газет, телевиде
ния и радиовещания должны 
шире развивать обществен
ные начала в деятельности 
печати, больше привлекать к 
сотрудничеству в прессе ра
бочих. колхозников, специа
листов народного хозяйства, 
ученых, творческую интелли
генцию, молодых писателей, 
художников и публицистов. 
Эго указание ЦК КПСС от
носится ко всем партийным 
комитетам и редакциям, в 
том числе и к редакции об
ластной газеты «Красное 
знамя». Большое значение 
имеет индивидуальная рабо
та профессиональных жур
налистов с активистами пе
чати.

Наша задача состоит в 
том. чтобы повысить ответ
ственность журналистов за 
работу с авторским акти
вом, постоянно анализиро
вать и обсуждать эти вопро
сы в редакциях и партийных 
комитетах.

В докладе говорилось о не
обходимости улучшения ра
боты редакций с письмами 
трудящихся.

В своей практической ра-- 
боте по выполнению реше
ний XXV съезда КПСС, уси
лению идейно-политической 
работы, решению хозяйствен-' 
но-политй.чёскйх задач, ска
зал докладчик, партийные 
организации широко исполь
зуют стенные газеты. Их у 
нас в. области тысячи. Хотя 
бы по этой причине они за
служивают внимания и серь
езного подхода..
. В Томском горкоме. Ле
нинском. Советском, Шегар- 
ском, Каргасокском, Чайн- 
скбм и других райкомах сло
жился определенный поря
док в учебе редакторов стен
ных газет. В минувшем году 
все горкомы, райкомы КПСС 
обсудили вопрос 6 повыше
нии действенности стенной 
печати. Больше внима
ния стенной печати стали 
уделять районные и многоти
ражные газеты.

Как видно, делается нема
ло. Но факт есть факт: не
смотря на принятые партий
ными комитетами меры, а 
немалые меры, многие стен
ные ' Газеты остаются' парад
ными, ВЫХОДЯТ лишь по 
праздникам. В известной Сте

пени это происходит потому, 
что кое-где бытует мнение: 
стенные газеты в наше вре
мя, когда получили разви
тие другие средства инфор
мации. — уже -пройденный 
этап. Ошибочное мнение. Ра
но списывать Стенные газе
ты. Нужно заняться улучше
нном содержания, оформле
ния газет, вовлечь актив в их 
работу, сделать газеты по-на
стоящему боевыми.

В докладе указывалось, 
что, опираясь на постанов
ление ЦК КПСС «О руко
водстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды», 
мы должны усиливать требо
вательность " к идейному и 
профессиональному уровню 
публикуемых В газетах мате
риалов, передач телевидения 
и радио. Необходимо реши
тельно бороться против апо
литичности и безыдейности, 
фактов принижения наших 
успехов, всемерно поднимать 
боевитость всех средств про
паганды и агитации в воспи
тании советских людей в ду
хе гордости за Советскую Ро
дину, за наши великие свер
шения. Наш общий долг со
стоит в том, чтобы широко 
использовать подготовку к 
60-летию Великого Октября 
для утверждения в сознании 
трудящихся, прежде всего 
молодежи, идей советского 
патриотизма, социалистиче
ского интернационализма.

Е. К. Лигачев остановил
ся на задачах по развитию 
материально-технической' ба
зы средств массовой инфор
мации. В текущем году 
строители приступят к соору
жению новой современной 
типографии, решается воп
рос о строительстве в Том
ске радиодома. Радиорелей
ные линии придут в Пара- 
бель, Каргасок и Белый Яр. 
Намечены и осуществляются 
другие меры. Десятая нятп- 
летКа должна привести к ко
ренному обновлению матери
ально-технической базы 
средств массовой информа
ций: и. пропаганды.

Вместе с тем, как отмеча
лось на пленуме, управление 
издательств,- полиграфии- -й 
книжной торговли, издатель
ство «Красное знамя», уп
равление связи, комитет по 
телевидению и радиовеща
нию обязаны лучше, инициа
тивнее относиться К исполь
зованию имеющихся мощно
стей, повышать • качество 
печати газет, передач радцо- 
н телевизионного вещания. В 
прошлом году Обкомом пар
тии принято постановление 
«О недостатках в полиграфи
ческом исполнении обла
стных, районных и многоти
ражных газет». В этом плане 
сделано пока далеко не все, 
что требуется.

В заключение доклада 
Ё. К. Лигачев, сказал:

— В текущем году ЦК 
КПСС принял ряд важны?» 
документов по вопросам 
подготовки и проведения 
60-й годовщины Октября, 
организации Всесоюзного 
социалистического соревно
вания, об очередных задачах 
сельского хозяйства, желез
нодорожного транспорта, по 
.улучшению бытового обслу
живания, развитию научных 
исследований в Сибири. Пос
ле XXV партсъезда ЦК 
КПСС рассмотрел вопросы 
совершенствования партий
ной пропаганды и политиче
ской агитации. Все это обя
зывает партийные, профсо
юзные, комсомольские орга
низации, советские и хозяй
ственные Органы уделить 
этим участкам хозяйствова
ния и воспитания особое 
внимание. Необходимо в 
каждой партийной организа
ций, райкоме, горкоме КПСС 
иметь конкретный план дей
ствия по каждому постанов
лению ЦК КПСС, исполне
ние его ВзятЬ поД неослаб
ный контроль.

Как видите, задачи услож
няются, масштабы работ ра
стут. Чтобы справиться с 
ними, нужно постоянно со
вершенствовать стиль и ме
тоды нашей работы. Этот 
вопрос мы специально рас
сматривали на втором пле
нуме обкома КПСС. На этом 
пленуме мы как бы продол
жаем разговор об утвержде
нии ленинского стиля в на
шей работе в свете требова
ний XXV партсъезда.

В докладе много места от
ведено вопросам критики и 
самокритики, кадровой по
литики, комплексному подхо
ду, коммунистической идей
ности, работы с письмами,
Т. е. важным звеньям стиля 
работы.

Это и понятно. Отношение 
к печати, телевидению и ра
дио, уровень политического 
руководства ими во многом 
определяются общим стилем 
всей работы, его эффектив
ностью. Ленинский стиль ра
боты предполагает широкое 
и умелое использование 
средств массовой информа
ции и пропаганды в органи
заторской и воспитательной 
деятельности партийных ор
ганизаций. Все средства уст
ной и печатной пропаганды, 
политической агитации надо 
поставить на службу органи
зации выполнения решений 
XXV съезда КПСС, поло
жений и выводов доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж- ■

нева на съезде, его речи на 
октябрьском (1976 г.) Пле
нуме ЦК КПСС, на Подготов
ку к 60-летию Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

Позвольте заверить Цент
ральный Комитет партии в 
том, что обком КПСС, гор
комы и райкомы КПСС, 
работники органов мас
совой информации и про
паганды, авторский ак
тив, все коммунисты с высо
кой ответственностью отне
сутся к выполнению поста
новления «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
■средствами массовой инфор
мации и пропаганды», будут 
постоянно совершенствовать 
организаторскую и идеологи
ческую работу в массах, ут
верждать ленинский стиль 
на всех участках'своей дея
тельности. * * *

Все, кто поднимался на 
трибуну пленума обкома 
КПСС, говорили о том. что 
постановление ЦК КПСС «О 
руководстве Томского обко
ма КПСС средствами мас
совой информации и пропа
ганды» труженики области 
восприняли с огромным 
удовлетворением. Все ком
мунисты видят в нем руко
водство к действию, осозна
ют свою высокую ответст
венность за совершенствова
ние работы прессы* радио и 
телевидения. Этот общепар
тийный документ будет спо
собствовать дальнейшему 
подъему активности томи
чей в борьбе за успешное 
выполнение планов пятилет
ки.

Первый секретарь Том
ского горкома КПСС Ю. И. 
Литвинцев . подчеркнул: 
Оценка, которая дана Цент
ральным Комитетом руко
водству Томского обкома 
партии средствами массо
вой информации и пропаган
ды, вдохновляет партийные 
организации и журналистов 
на то, чтобы повысить эф
фективность работы, с еще 
большей настойчивостью, 
страстностью и умением бо
роться за выполнение исто
рических решений XXV 
съезда КПСС.

Выступающий рассказал * 
о том, как горком КПСС 
руководит «многотиражны
ми газетами. Здесь сложил
ся хороший опыт, есть си
стема. А вот стенные газеты 
(а их в Томске около 2 ты
сяч) далеко не всегда Вы
полняют свою роль.

Поддержка выступлений 
прессы, Забота об -учебе, ин
формированности журнали
стов, стремление добиться 
высокой действенности га
зетного слова и слова, про
звучавшего в эфире, етано- 

, кятся нормой партийной 
жизни в городе. Но не пере
велись еще хозяйственные 
руководители, которые реа
гируют на критику печати 
не По-деловому. Это отно
сится, например, к директо
ру хлебокомбината тов. Ва
силевскому, начальнику 
СУ-8 объединения Томск- 
ремстрой тов. Салнщеву.

Областные газеты, счита
ет Ю. И. Литвинцев, долж
ны повышать пропагандист
скую и организующую роль 
в борьбе наших тружеников 
за эффективность и качест
во работы, в дни подготовки 
к 60-летию Октября ярче по- 

■ называть преимущества со
циалистического “образа Жиз
ни.

Коммунисты Крнвошеин- 
ского района критически 
оценивают достигнутые ре
зультаты в руководстве ме
стной печатью, радиовеща
нием, заявил в своем вы
ступлении первый секретарь 
Кривошеинского райкома 
КПСС В. И. Никитин. По
становление ЦК вниматель
но изучается и газетчиками, 
и партийными руководителя
ми. Готовятся по этому Воп
росу пленум райкома, пар
тийные собрания.'

Стиль обкома КПСС по 
руководству средствами 
массовой информации и про
паганды, постановления бю
ро обкома по вопросам пе
чати — большая школа для 
кривошеинских руководите
лей. За последние 3 года на 
бюро райкома КПСС рас
смотрено более 10 вопросов, 
связанных с деятельностью 
районной газеты, местного 
радиовещания. Принципи
альные выступления печати 
обсуждаются на сессиях 
райсовета, партийных и 
профсоюзных собраниях. 
Семинары, слеты рабсель
коров, конкурсы, отчеты пе
ред читателями помогают 
редакции газеты «Ленин
ский путь» глубже и разно
стороннее освещать жизнь, 
расширять актив. Возро
сла роль и местного ра
диовещания, хотя здесь 
недостатков еще много.

В. И. Никитин говорит в 
заключение, как важно до
биться, чтобы Томское теле
видение лучше «работало 
на село». ^Труженики дерев
ни достойны того, чтобы их 
дела были показаны ярче, 
интереснее.

— Мне, делегату XXV 
съезда партии, приятно ви
деть и знать, как претворя
ются в конкретные дела ис

торические решения съезда,
— сказала на пленуме Ге
рой Социалистического Тру
да, токарь-часовщик мано
метрового завода Э. Б. Бы
кова. — Постановление ЦК 
КПСС по Томской области
— еще один яркий пример, 
как заботится партия о том, 
чтобы планы пятилетки бы
ли достойно выполнены, 
проблемы коммунистическо
го воспитания решались ус
пешнее.

В заводских цехах комму
нисты ■ и беспартийные об
суждают сейчас меры по 
усилению действенности ни
зовой печати, укреплению ее 
авторитета.

Э. Б. Быкова большую 
часть своего выступления 
посвятила вопросам шеф
ства рабочих над шко
лой и развития настав
ничества. ‘ Она считает, 
что в областных газетах, по 
радио и телевидению должны 
острее звучать темы преем
ственности поколений, идей
но-политического, нравствен
ного и трудового воспитания 
молодежи. Хотелось бы, 
чтобы на страницах «Крас
ного знамени» наставники 
могли обменяться опытом, 
чтоб ученые сказали свое 
слово в шефстве над шко
лой. Оратор критикует ра
ботников телевидения за то, 
что не уделяется внима
ния профтехучилищам, в 
студии не всегда продумы
вают. как и в какое время 
организовать передачи для 
подростков.

Постановление Централь
ного Комитета КПСС о ру
ководстве Томского обкома 
газетами, радио, телевидени
ем, подчеркивает .известный 
токарь и опытный настав
ник молодежи Э. Б. Быкова, 
обращено к каждому передо
вому рабочему. Своим тру
дом, активным участием в 
осуществлении планов ред
коллегий они помогут жур
налистам сделать печать, 
радио, экран телевидения 
массовой трибуной передово
го опыта, углубленно и опе
ративно освещать вопросы 
эффективности производ
ства, социалистического со
ревнования, проблемы ком
мунистической нравствен
ности.

Слово предоставляется 
первому секретарю Перво
майского райкома КПСС 
А. Н. Соколову. Он тоже де
лает вывод: бюро обкома
КПСС учит райкомы КПСС 
повседневно руководить га
зетами, уважительнб отно
ситься к труду работников 
прессы, использовать дейст
венное оружие партии в пол
ную меру» Районная газета 
«Заветы Ильича» стала хо
рошим помощником пар
тийной организации: Однако 
работники редакции Порой, 
стремятся объять необъят-.Г. 
ное, отчего некоторые пуб
ликации бьют/ мимо цели,- 
расплывчаты. Предстоит 
улучшить освещение пар
тийной жизни, проблем 
нравственного воспитания, 
расширить рабселькоров
ский актив.

Оратор Отмечает, что и в 
областной газете «Красное 
знамя», которая во многом 
помогает и руководителям 
района, и местным журнали
стам, встречаются материа
лы неубедительные, * подчас 
недостаточно объективные.
, Начальник территориаль

ного управления строитель
ства Г. Ф. Муравьев заявил, 
что сегодня хозяйственные 
руководители не мыслят 
своей практической работы 
без опоры на прессу, радио, 
телевидение.

В последнее время, про
должает он, заметно изме
нила свое лицо, стала авто
ритетнее многотиражная 
газета «На стройках Том
ска». Это результат вни
мания парткома к своему 
органу. А вот стенные газе
ты на стройках по-прежне
му слабые, выходят нерегу
лярно. И это .тоже не слу
чайно. Партком в прош
лом году не рассмотрел ни 
одного вопроса, связанного 
с работой нйзовой печати. 
Сейчас, .правда, Меры при
нимаются. Коммунисты стро
ек сделают все, чтобы сове
ты и указания, данные в по
становлении ЦК КПСС, бы
стрее взйть на вооружение, 
Поднять роль средств мас
совой информации и пропа
ганды в коммунистическом 
воспитании трудящихся.

Буровой ’ мастер Стрежев- 
ского управления" буровых 
работ Герой Социалистиче
ского Труда В. Г. Калинк- 
чук говорил о той большой 
роли, которую играют цент
ральные и местные газеты, 
радио, телевидение в разви
тии томского севера, ста
новлении нефтедобывающей 
промышленности.

В. Г. Калиничук считает, 
что в успехах буровиков 
Стрежевого, которые не раз 
первенствовали в соревнова
нии, отлично трудятся сей
час, есть доля труда и жур
налистов.

— Ни один приказ, ни од
на инструкция не Имеют той 
мобилизующей, пробивной 
силы, какую имеют средст
ва массовой информации,— 
сказал знатный буровой ма
стер.

По его мнению, надо возо
бновить в областной газете 
рубрики «Стройиндустрия—- 
ударный фронт» и «Руку 
дружбы — нефтяникам».

— Постановление ЦК 
КПСС «О руководстве Том
ского обкома КПСС средст
вами массовой информации 
и про|аганды», — сказал 
редактор газеты «Красное 
знамя» А. Н. Новоселов, — 
проникнуто заботой о печа
ти, о журналистских кадрах. 
Мы, журналисты, постоянно 
чувствуем заботу И поддер
жку со стороны обкома 
КПСС во всех наших начи
наниях. Обком партии пода
ет горкомам, райкомам 
КПСС, партийным комите
там пример умелого руко
водства печатью.

Однако не все партийные 
комитеты по-настоящему за
нимаются газетами. Молча- 
новская газета «Знамя ком
мунизма», бывшая одной из 
лучших районных газет 
области, в последнее вре
мя утратила эти качест
ва, снизила уровень крити
ки, слабо борется за дейст
венность материалов.
: Некоторые партийные ко
митеты до сих пор непра
вильно реагируют на крити
ческие выступления област
ной газеты: долго хранят
молчание, как это Делает 
партком подшипникового за
вода, обещают принять Ме
ры, но не держат слова (ру
ководители завода стеновых 
материалов, Кривошеинско
го управления сельского хо
зяйства). Больше нужно 
бороться за действенность и 
самим журналистам.

— На центральной усадь
бе нашего хозяйства, в Кар- 
гале, — сказал председа
тель колхоза «Гигант» Ше- 
гарского района В. И. Ле- 
щеня, — каждая семья по
лучает шесть периодических 
изданий печати. Почти во 
всех домах телевизоры, у  
всех радио. ' Воздействие 
средств массовой информа
ции на жизнь и дела людей 
ощущается постоянно. Из 
газет',1 телевидения, радио 
йы/’узнаем о передовых Ме
тодах' труда и применяем 
Эти Методы в своем хозяй
стве.

В. И. Лещеня высоко ото
звался о роли областных 
газет, телевидения и радио 
в развертывании социали
стического соревнования. 
Постоянная информирован
ность о его результатах, пе
редовой опыт соперников, о 
котором рассказывают жур
налисты, помогают труже
никам колхоза добиваться 
высоких результатов. Вы
ступающий подверг критике 
Цнегафскую районную газету 
«Путь к коммунизму», кото
рая еще поверхностно пи
шет об экономических про
блемах, не анализирует, По
чему хозяйства, находясь в 
равных условиях, получают 
разные результаты.

На трибуне —- ректор 
университета А. П. Бычков. 
Основное внимание он уде
лил Подготовке кадров для 
газет, телевидения и ра
дио. В прошлом году при 
филологическом факульте
те ТГУ открыто отделение 
журналистики. Прошел пер
вый набор. Оратор заявил, 
что организацию журналист
ского отделения коммунисты 
университета считают ответ
ственным партийным пору
чением. К чтению курсов 
привлечены лучшие препода
вательские силы, в целевой 
аспирантуре, на специаль
ных курсах готовятся пре
подавательские кадры для 
отделения. Принимаются ме
ры по созданию материаль
ной базы, ^лабораторий и ка
бинетов. - Значительную 
часть выступления А. П. 
Бычков посвятил задачам 
нравственного воспитания 
молодежи и пропаганды со
ветского образа жизни, ко
торые пока В прессе звучат 
слабо.

В своем выступлении пер
вый секретарь обкома 
ВЛКСМ В. С. Шуварнков
сказал, что обком комсомола 
уделяет много внимания га
зете «Молодой ленинец»: 
рассматривает планы редак
ции, анализирует выступле
ния авторов, по отдельным 
публикациям принимает ре
шения бюро обкома. Благо
даря этому газета активно 
влияет на дела областной 
комсомольской организации, 
немало делает для обобще
ния опыта комсомольско- 
молодеЖных бригад. На её 
страницах стало больше кри
тических 'материалов. Вме
сте с тем молодежная газе
та, отделы районных и мно
готиражных газет не выра
ботали систему единого под
хода к воспитанию молодежи 
в трудовых коллективах, се
мье и школе. В печати ма
ло выступает молодых рабо
чих й колхозников, слабо 
пропагандируется советский 
образ жизни. Молодые жур
налисты не анализируют, ка
ково воздействие газетных 
публикации на умы и сердца 
сверстников.* * *

По обсужденному вопросу, 
пленум принял иесгановле- 
ниа.
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СООБЩЕНИЕ
исполнительного комитета 
Томского областного Со
вета депутатов трудящих
ся об итогах выборов на
родных заседателей рай
онных (городских) народ
ных судов РСФСР по Том
ской области.

В соответствии с Указом 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 12 ноября 
1976 года «О проведении 
выборов народных заседате
лей районных (городских) 
народных , судов РСФСР» 
на территории Томской об
ласти с 10 января по 15 
февраля 1977 года состоя
лись выборы народных за
седателей районных (город
ских) народных судов 
РСФСР.

На общих собраниях ра
бочих, колхозников и слу
жащих, а ташке на собрани
ях избирателей по месту их 
жительства избрано 3.855 
народных заседателей рай
онных и городских народ
ных судов РСФСР.

В числе избранных народ- . 
ных заседателей рабочих и 
колхозников 60,1 проц., 
женщин — 59,3 проц.. чле
нов и кандидатов в члены 
КПСС — 44 процента. Из 
общего числа народных за
седателей 52.7 процента 
избраны впервые.

Выборы народных заседа
телей прошли организован
но, в полном соответствии с 
Конституцией РСФСР, За
коном о судоустройстве 
РСФСР и Положением о вы
борах районных (городских) 
народных судов РСФСР.

ОБМЕНЯЛИСЬ ОПЫТОМ
организации социалистиче
ского соревнования за повы
шение эффективности и ка
чества работы участники се
минара, прошедшего на под
шипниковом заводе.

Семинар был организован 
Томским горкомом КПСС и 
Томским ЦНТИ. С доклаДЬМ 
об основных задачах по 6$-' 
ганизацин социалистическогб 
соревнования в свете решё-' 
ний XXV съезда партии вы
ступил доцент университета 
В. А. Гага. О роли социали
стического соревнования в 
повышении эффективности и 
качества работы коллекти
ва завода, о соревновании 
как средстве коммунистиче
ского воспитания трудящих
ся, о роли внутрицехового 
соревнования в повышении 
качества выпускаемой про
дукции рассказали участни
кам семинара главный инже
нер ГПЗ-5 Г. П. Колосов, 
секретарь парткома завода 
Л. Ф. Круглов, начальник' 
одного из цехов И. И. Крав
цов. А. ПОДИНА.

П Р О Ш Е Л  С Л Е Т
передовиков производства 
треста Проммеханомонтаж.

Его девиз — «Пятилетке 
качества — наш ударный 
труд!».

Участники слета обрати
лись ко всём рабочим, ин
женерно-техническим работ
никам и служащим треста с 
призывом шире развернуть 
социалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние социалистических обяза
тельств 1977 года, новыми 
трудовыми успехами встре
тить 60-летие Великого Ок
тября. Коллектив треста 
Пчоммеханомонтаж обязал
ся сэкономить в этом году 
150 тонн металла, 200 тысяч 
киловатт-часов электроэнер
гии, 27 тонн горюче-смазоч
ных материалов.

В ответ на письмо ЦК 
КПСС о дальнейшем подъе
ме сельского хозяйства ра
ботники треста приняли до
полнительное обязательство: 
«За счет полученной в 1976 
году экономии металла изго
товить и смонтировать в пер
вом квартале 1977 года ме
таллоконструкции для одного 
птичника в совхозе «Рас
свет».

А. СТРОИКИН.

ПЕРВАЯ УКРУПНЕННАЯ
бригада на вывозке леса 
создана на Тургайском пунк
те Асиновского леспромхоза.

Она состоит из десяти че
ловек и работает на базе пя
ти автомобилей «Урал». Воз
главляет укрупненный кол
лектив, первым ставший ра
ботать На предприятии по 
методу бригадного подряда, 
опытный водитель Алексей 
Кудряшов. Йреимущества 
укрупненной сразу же дали 
себя знать. Если в целом по 
леспромхозу дела с вывоз
кой древесины обстоят не
важно, то бригада А. Кудря
шова в январе вывезла 5.867 
кубометров леса, что в два 
раза больше плана. С боль
шим опережением графика 
трудится коллектив и в фев
рале. Недавно бригада пере
смотрела Свои социалисти
ческие обязательства и ре
шила вывезти в первом квар
тале этого года 45 тысяч ку
бометров древесины. Это — 
около сорока процентов годо
вого плана.

Н. ПИНЧУК.

Р ЕБЕНОК выбивался 
из сил. Он уже и пла
вать не мог, голодный 

.и озябший. Жители села бо
ялись приблизиться, к Дому, 
в котором размещалась воин
ская часть фашистов.

Все, кто мог держать 
оружие в руках, ушли из 
украинского села либо на 
фронт, либо в партизаны. 
Мать Андрюши умерла, 
отец воевал.

В тот страшный 1942 
год редко в какой избе не 
оплакивали .'погибшего, не 
сиротели дети, Люди жили 
в большом горе, трудно и 
голодно. Взять к себе груд
ного ребенка было подвигом. 
И его совершила Ефроси
нья Николаевна Маркевич, 
немолодая, неграмотная, 
одинокая женщина.

До войны она работала в 
колхозе и вела свое немуд
реное хозяйство, копалась в 
огороде. Казалось, что бо
лее прозаического человека, 
живущего только днем се
годняшним, и найти невоз
можно, Но трагедия ребенка 
всколыхнула дремавшие в 
ее душе чувства материн
ства. Й она подобрала поги
бающего мальчика.

Так сошлись пути этих 
двух людей — старого и ма
лого.

Героизмом в ту пору бы
ла повседневная жизнь с 
больным ребенком, но судь
ба послала им еще более 
трудное испытание — не
мецкий плбн. Более полу- 
года жила с сыном Ефро
синья Николаевна на чуж
бине и дрожала от страха, 
но уже не за себя.

Шли годы. Война давно 
кончилась. Андрей рос здо
ровым и красивым, добрым 
и заботливым, Мать делала 
все, чтобы в небольшой 
семье были радость, уют, 
хлеб. Немногие из сверст
ников Андрея в т.е годы за
кончили на селе десять 
классов. А он получил сред

нее образование. В армию 
ушел специалистом. — шо
фером. Командование части, 
в которой служил Андрей, 
не раз присылало матери 
благодарности за воспита
ние сына.

Письма из воинской ча
сти она давала читать всем, 
знакомым и незнакомым, 
выучивала наизусть. Разлу
ку с Андреем переносила

КТо-то иЗ бднбсёльчая по
советовал уйти в дом для 
престарелых.

— Там никому не будешь 
в тягость. Государство со
держит больных и одиноких. 

Телеграммой вызвала сы
на. Он прилетел сразу же. 
Узнав о решении матери, 
Андрей, может быть, впер
вые так остро почувствовал

Ефросинья Ннколаевнё. На 
это ушли последние сбере
жения. .

Первое, что увидела ста
рушка, войдя в квартиру 
после очень нелегкого пу
ти, — злые глаза невестки. 
Семье нужно было поте
сниться, и это в первуй 
очередь задевало ее интере
сы.

Усталая, больная, иапу-

П И С Ь М О  . П О З В А Л О  В Д О Р О Г У

Н а  и з л о м е
тяжело, словно был он ча
стью ее самой. Считала дни, 
оставшиеся до возвращения 
сына. Но жизнь .нарушила 
ее планы. В далекой Сиби
ри, в Томске, Андрей же
нился.

Вновь потекли годы ожи
даний. Его приездов в от
пуск и писем. Все, каждая 
мелочь, связанная с сыном, 
были бесценны. Андрей ос
тавался таким же родным 
и близким. Все отпуска, ча
ще один, а иногда и с семь
ей он проводил у матери, 
помогая ей по хозяйству. 
Каждый месяц присылал 
немного денег.

В 1975 году, когда Ефро
синье Николаевне уже ис
полнилось поЧти 80, она за
болела. И это заставило ста
рую Женщину по-настояще
му задуматься о дальней
шем. Старость всегда ведёт 
ва собою бессилие. Страшно 
было оставаться одной.

Сын. звал к себе, но мать 
боялась трогаться с обжи
того места и ехать в холод
ные края. Боялась и невест
ки.

вину перед ней. Даже слы
шать не хотел о том, что 
она будет доживать свой 
век среди чужих. Звал 
Ефросинью Николаевну 
с собой, рисовал радужные 
картины. Он был, как всег
да, ,искренен и честен, но 
мать все Же считала, что 
осложнит жизнь сына. Ведь 
как бы там ни было, а в 
любом доме хозяйка -— же
на. С Валентиной жила к 
тому Же ее мать.

И Андрей уступил. Даже 
помог оформить нужные до
кументы. . Выли проданы 
дом, хозяйство. Большую 
часть денег1 мать отдала 
сыну.

В доме для престарелых 
Ефросинье Николаевн'е не 
ложилось. Может быть, сыг
рали свою роль и письма 
сына. Теперь они казались 
ей особенно сердечными. 
Вновь звал к себе ее Андрю
ша...

И вот в адрес сына при
шла новая телеграмма. Ан
дрей Поехал за матерью. К 
слову скажем, Что все до
рожный расходы Оплатила

ганная, Ефросинья Никола
евна то замыкалась в себе, 
то вдруг начинала предъ
являть права на сына. Тре
бовалось разрядить с пер
вых дней обстановку, обо
греть добрым словом, дать 
понять всем в доме: это — 
не гость и не временный 
постоялец, это полноценный 
член семьи, только совсем 
беспомощный. Уже беспо
мощный! Но когда-то очень 
сильный духом, а потому и 
заслуживший заботу вдвой
не, Единственный человек, 
который мог и обязан был 
это сделать,” — сын. Но Ан
дрей оглядывался на Жену. 
И та решила. На пятый ве
чер Ефросинью Николаевну 
огородами увели к чужим 
людям. На постой.

Жители села Нелюбина 
по-разному отнеслись К ра
зыгравшейся на их глазах 
трагедии. Многие жалели 
мать, помогали чем могли, 
осуждали поступок Андрея 
и его жены — учительни
цы. Они-to и посоветовали 
Ефросинье Николаевне по
дать на суд, потребовать с

сына деньги на содержа
ние. Кое-кто порицал мать. 
Но больше всего таких, кто 
и до сих пор в толк не возьа 
Мет, как это могло произой
ти В семье, считавшейся до 
до сих пор образцовой.

Многие женщины даже 
завидовали Валентине Ива
новне. Такой умный, доб
рый, работящий, непьющий 
муж, отличный отец ч детям. 
Да и сама молодая Женщина 
сказала мне, оценивая ка
чества супруга: «Я счастли
вая. Судьба сделала мне 
подарок.,»

А И подумала: как же на
до ценить свое счастье! Как 
же быть благодарной жен
щине, которая в тяжелые 
годы войны спасла малы
ша и тем самым вырастила 
для тебя этот «подарок»!

Благородство, доброта, 
умение прощать слабости и 
Даже, недостатки людей, 
уважать возраст —- все это 
определяет педагога. И 
именно эти черты характера 
Валентина обязана воспи
тывать у своих учеников. 
Тем более что и сама 4- 
мать: у нее подрастают
двое, с нее берут пример во 
всем.

Каждый Из трех в этой 
семье, кого я назвала по 
именам, — не изверг. В 
каждом много хорошего. Но 
вот столкнулись три судьбы, 
и словно что-то сломалось 
в душе у каждого. Навер
ное, это очень непросто, 
очень трудно —- жить боль
шой семьей, где у многих 
разный возрас/г, характер, 
образование, привычки. И, 
сохранив «семь Я», доби
ваться при этом новых доб
рых качеств у каждого и об
щей светлой атмосферы.

Знакомство с семьей Л. 
позволяет мне. сделать вы
вод: еще можно все испра
вить. Еще не поздно. Пока 
ие поздно.,

С. ПОЗДНЯКОВА.

ВОСПИТАНИЮ -  КОМПЛЕКСНЫЙ подход

В П Е Р В Ы Е  
В М ИКРОРАЙОНЕ

Четвертый микрорайон 
Томска начал складываться 
лет восемь назад. Теперь 
здесь немало многоэтажных 
жилых домов, появились но
вые улицы, учреждения тор
говли. Однако до середины 
прошлого года мало уделя
лось внимания организации 
массово-политической рабо
ты среди населения. Не за
метны были усилия по соб
людению правопорядка, ред
ки и культурные мероприя; 
тия. Были на то и объектив
ные причины. Дело в том, 
что в микрорайоне нет круп
ного производственного кол
лектива,. общественные орга
низации которого могли бы 
взять на себя заботу о вос
питательной работе среди 
жителей.

Такое положение не” могло 
не обеспокоить Советский 
райком КПСС. Его бюро об
стоятельно рассмотрело воп
рос о положении дел с бла
гоустройством, охраной пра
вопорядка, с состоянием 
культурно-массовой работы. 
Решено объединить усилия 
коллективов небольших 
предприятий этого микро
района и создать здесь совет 
общественности.

Сейчас найдено помеще
ние для опорного пункта, 
закончено его оформление. 
Формируются общественные 
подразделения. Составлен 
план массово-политической 
работы.

Недавно, впервые за все

время существования мик
рорайона, в помещении шко
лы № 37 был проведен ве
чер вопросов й ответов. В 
нем приняли участие секре
тарь райкома КПСС А. И. 
Жеравин, председатель рай
исполкома В. В. Вагин,' за
меститель начальника обла
стного отдела юстиции Г. В. 
Кузьмин, начальник РОВД 
Г. 3. Герасимов, а также 
лекторы общества «Знание».

Пожалуй, правомерным 
будет утверждение, что по
добные мероприятия по ме
сту жительства и в старых 
сложившихся районах, где 
имеются такие предприятия, 
как заводы подшипниковый, 
«Сибэлектромотор», режу
щих инструментов, объеди
нение Сибкабель, проводят
ся. как правило, на летних 
агитилощадках.

Участники вечера бьши 
благодарны его организато
рам, высказали просьбы на 
будущее. В подготовке вече
ра участвовали коллектив 
школы № 37, председатель 
депутатской группы город
ского Совета депутатов тру
дящихся Э. Г. Мактау.

Этот первый опыт, ду
мается, заслуживает Вни
мания и поддержки. Ведь 
примерно в таком же поло
жении находятся новые жи
лые микрорайоны на КаШ- 
таке, второй, третий, пя
тый...

Е. НАЙДЕНОВ, 
лектор общества «Знание».

П Р Е Д Л А Г А Е Т
Р О С С Е Л Ь Х О З И З Д А Т

Сибирь и Дальний Восток 
— громадные экономические 
районы. Здесь прбизводнтся 
пятая’ часть зерна, . мяса, 
молока и яиц и четвертая 
часть всей шерсти в Россий
ской Федерации. Быстрое 
развитие промышленного 
комплекса на севере Запад
ной Сибири, а также в рай
онах Восточной Сибири и 
Дальнего Востока, включая 
зону трассы Байкало-Амур
ской железнодорожной маги
страли, и связанный с этим 
рост численности Населения 
ставят перед тружениками 
сельского хозяйства задачу 
создать здесь собственную 
продовольственную базу, 
особенно таких малотранс
портабельных продуктов пи
тания) как молоко, парное 
мясо)-яйца и другие виды 
продукции животноводства. 
Для -этого прежде всего не
обходимо увеличить произ
водство кормов и улучшить 
их качество.

В этой связи издательство 
в помощь труженикам села 
выпустило в свет книгу 
«Производство кормов в Си
бири и на Дальнем Востоке».

В предлагаемой читателю 
книге на основе результатов 
научных исследований и 
обобщения передового опыта 
рассматриваются основные 
пути решения проблемы кор
мов для животноводства в 
условиях Сибири и Дальнего 

„Востока. Особое внимание 
авторами уделено экономи
ческим аспектам осуществ
ления работы.

Книгу подготовили член- 
корреспондент ВАСХНИЛ 
А. И. Тютюнннков, канди
дат сельскохозяйственных 
наук П. К. Сидоренко, кан
дидат экономических наук 
А. И. Мачехин и др.

В книге В. М. Старченко 
«НОТ на производстве тра
вяной муки и сенажа» дают
ся краткая характеристика и 
состав поточных линий на 
производстве травяной муки 
и заготовок сенажа. Анали
зируются организация трудо
вых процессов, состав трудо
вых коллективов. Рассматри
ваются вопросы оплаты тру
да и организации опера гиз- 
ного учета.

В книге «Экономика про
изводства кормов при Оро
шении» А. Д. Потаповым 
обобщается опыт выращи
вания высоких урожаев кор
мовых культур при орошае
мых землях, рассматрива-. 
ются структура затрат, себе
стоимость и рентабельность 
производства кормов. Наря
ду с этим освещаются осо
бенности концентрации и 
специализации сельскохозяй
ственного производства при 
орошении, а также пути соз
дания гарантированной кор
мовой базы для животновод
ческих комплексов.

Знакомство с книгой бу
дет интересно для специали
стов и руководителей колхо
зов и совхозов.

Если в местных магази
нах вы не сможете их при
обрести, обращайтесь с зака
зами в Следующие магази
ны:

1. 123317, Москва, Крас
ногвардейский бульвар, дом 
№ 9, отдел «Книга—почтой» 
магазина № 108 (высылает 
наложенным платежом лите
ратуру по механизации).

2.107073, Москва, Садэ- 
во-Черногрязская, 5/9, мага
зин № 2 (высылает нало
женным платежом сельско
хозяйственную литературу).

А. ЛАШКЕВИЧ.

В с е с о ю з н а я  п р е с с - к о н ф е р е н ц и я
«На переднем крае деся

той пятилетки» — такова те
ма Всесоюзной пресс-конфе
ренции работников советской 
печати, телевидения и радио, 
информационных агентств, 
завершившей работу 18 фев
раля в Москве.

Пресс-конференцию от
крыл председатель правле
ния Союза Журналистов

СССР, главный редактор га-' 
зеты «Правда» >В. Г. Афа
насьев. Перед Журналиста
ми выступили заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, председатель 
ГКНТ В. А. Кириллин, от
ветственные работники ЦК. 
КПСС, руководители ряда 
министерств и ведомств.

(Корр. ТАСС).

«День л ек т о р а»
Оживленно было в очередной «день лектора», который 

регулярно, раз. в месяц, проводится на заводе измери
тельной аппаратуры — в цехах и отделах предприятия. 
На этот раз он был посвящен приближающемуся шести
десятилетию Великого Октября.

С лекцией «Большевики в Нарымской ссылке» вы
ступил во втором цехе Доцент ТИСИ Э. Н. Хазиахметов. 
Рабочие и инженерно-технические работники цеха № 5 
прослушали лекцию доцента того же института Е. Н. Ба
биковой «Борьба за власть Советов в Томской губернии». 
Кандидат исторических наук А. Н. Евсеева прочитала для 
рабочих 16-го цеха лекцию «Соратники В. И. Ленина на 
томской земле». Рабочие седьмого цеха принимали у се
бя профессора университета Л. И. Боженко, выступив
шего с лекцией «Ленин в Сибири». Участие в «дне лек
тора» приняли преподаватели кафедры истории КПСС 
ТИСИ А. Й. Родионов, Л. А. Корикова, а также научные 
сотрудники областного краеведческого музея С. Ф. Дикке, 
Л. В. Мезенцева и Г. Н. Шахтарин.

Подобные «дни лектора» Ленинское районное отделе
ние общества «Знание» готовится провести на заводе ре
зиновой обуви, в производственном объединении Сибка
бель и на других предприятиях района.

А. ДАНЙЛОВА.

Прекратить преследование парагвайских патриотов!
*

БУЭНОС-АЙРЕС, 18 
февраля. (ТАСС). Руково
дители Парагвайской ком
партии, об освобождении 
которых сообщалось недав
но, находятся в Асунсьоне 
под строжайшим наблюде
нием политической полиции, 
фактически — под домаш
ним арестом. Об этом гово
рится в распространенном 
здесь сообщении парагвай
ского информационного
агентства (ПЙА).

Согласно подтверждению 
парагвайских властей, пред
седатель ПКП А. Майдана, 
члены ЦК ПКП X. Рохас, 
А. Алькорта и А. М. Пала
сиос были освобождены в 
конце января, после 19 лег 
тюремного заключения в за
стенках диктатуры. Однанб, 
по уточненным данным, 
А. М. Паласиос продолжает 
оставаться в заключении. 
Что касается остальных 
трех руководителей ПКП, то

они, по словам представите
ля министерства внутренних 
дел, пользуются «полной 
свободой». Это ^утверждение 
также не отвечает действи
тельности. .

Как стало известно, быв
шим узникам не разрешает
ся выходить из дома, кон
тролируются их телефоны, 
затягиваются оформление 
их личных документов. Со
трудники полиции не только 
«наблюдают» за освобож

денными, но и нагло, без 
предъявления каких-либо 
официальных полномочий, 
вторгаются в их дома.

Обеспокоенные таким по
ложением родственники ру
ководителей ПКП посетили 
министра внутренних дел 
Парагвая Сабино А. Монта- 
наро и обратились с прось
бой гарантировать безопас
ность их жилищ, а также 
оформить необходимые до
кументы для освобожден
ных, чтобы они смогли вы
ехать из страны для лече
ния.

Попытки вмешательства отвергнуты
ВАШИНГТОН, 18 февра

ля. (ТАСС). 17 февраля 
посол СССР в США А. Ф. 
Добрынин посетил и. о. го
сударственного секретаря 
А. Хартмана и обратил его 
внимание на некоторые за
явления и действия амери
канской стороны, которые 
не согласуются с целями по
зитивного развития совет
ско-американских отноше
ний. В этой связи было под
черкнуто, что советская сто

рона решительно отвергает 
попытки вмешиваться под 
надуманным предлогом «за
щиты прав человека» в ее 
внутренние дела,

У советской стороны есть 
много что сказать — при
чем с действительным на 
то основаниями — отнбсн- 
тельно положения дел с 
обеспечением основных
прав человека в Соединен
ных Штатах, имея в виду 
безработицу миллионов лю

дей, расовую дискримина
цию, неравноправие жен
щин, ущемление личных 
свобод граждан, рост пре
ступности и т. и. Должно 
быть, однако, ясно, что по
пытки навязывать свои 
взгляды другой стороне, 
привносить такого рода во
просы в межгосударствен
ные отношения лишь ос
ложняли бы их и затрудня
ли решение тех проблем, 
которые действительно мо

гут й должны быть предме
том взаимодействия и сотру
дничества обеих стран.

Отношения мирного сосу
ществования и конструк
тивного сотрудничества 
между СССР и США в ин
тересах обоих народов мо
гут плодотворно развивать
ся только тогда, когда они 
опираются на взаимное ува
жение принципов суверени
тета и невмешательства во 
внутренние дела, . как об 
этом и говорится в осново
полагающих советско-амери
канских документах.

ПРИНЦИПИАЛЬНАЯ
П О З И Ц И Я

ЛИССАБОН, 18 фев
раля. (ТАСС). В интер
вью, опубликованном в 
газете «Аванте», Гене
ральный секретарь Пор
тугальской коммунисти
ческой партии Алваро 
Куньял осудил кампанию 
против социалистических 
стран, поднятую некото
рыми органами порту
гальской печати.

ПКП, подчеркнул
А. Куньял, не изменит 
.своего отрицательного от
ношения к нападкам на 
социалистические страны. 
Если кто-то ожидает, что 
ПКП изменит свою по
зицию, то он глубоко 
ошибается. ПКП не усту
пит шантажу и давлению 
ни со стороны реакции, 
ни со стороны ее союзни
ков.

Португальская комму
нистическая партия, под
черкнул он, продолжает 
считать, что в мире дей
ствуют три великие рево
люционные силы: социа
листические страны, на
ционально - освободитель
ное движение и рабочее 
движение в капиталисти
ческих странах. Необхо
димо укреплять взаимо
понимание и солидар
ность между ними. Имен
но этим мы руководст
вуемся в своих действиях 
как в отношении социа
листических стран, так и 
в отношении других рево
люционных сил всего ми
ра.

*  П Р А Г А
Вер хо вн ы й  военны й су д  в 

П раге  вы н ес приговор по 
д е л у  тр е х  ч е хо сл о в ац ки х  
гр а ж д а н , о б в и н яв ш и хся  в 
р а згл аш е н и и  го су д ар ств е н 
ной та й н ы .

Р ан ее  суд и м ы й  Иржн Г, 
передавал с 1967 по 1976 г г  
за  гр ан и ц у  важ н ую  инф ор 
мацию  военного , эноном иче 
сного  и п о л и ти ч еско го  х а  
р а кте р а , в ч а стн о сти  све 
ден и я о д и сло кац и и  воин 
с к и х  часте й  и оборудова 
ним аэродром ов. Он при 
говорен к  15 годам  ли ш е  
ния свободы . О суж дены  
та к ж е  два его  сообщ ника 
Все обвиняем ы е п р и зн а
л и сь  в своей п реступ н ой  
д е яте л ь н о сти .

т дели
В сто ли ц е Индии р а сте т  

д в и ж ен ие борьбы с  н е гр а
м о тн о сть ю . В н асто ящ ее  
врем я н ач альн ы м  образова
нием зд е сь  о хв ач е н ы  все 
дети  в во зр асте  о т  6 до 11 
л е т  и 80 процентов детей  
в во зр асте  от 11 до 17 л е т . 
С 1972 года в индийсной 
сто лиц е и ее при горо дах 
бы ло о тк р ы то  около 350 но
в ы х  о б щ ео б р азо вательн ы х 
ш ко л , а  число у ч а щ и х с я  за  
э то т  период возросло с  875 
т ы с . до 1 м лн . 257 т ы с /  

Ж Е»(Е Н Е В А
З д е сь  п ро долж ает рабо

т у  с е сси я  К о м и те та  по  разо
р уж ен и ю . На за с е д а н и я х  
ко м и тета  у ж е  в ы ступ и л и  
п р ед став и тели  С С С Р , С Ш А , 
М екси ки , И тали и , Ш веции и 
А н гл и и .
' Гл ав а  делегац и и  Ш веции 
И. Т у р сс о н , в ы с ту п а я  на 
се сси и , основное вним ание 
уд ели ла  проблеме всеобъ
ем лю щ его зап р ещ ен и я и с
п ы тан и й  ядёрного  о р уж и я  и 
п р и звала  ко м и те т п р и с ту 
п и ть  к  срочной разр аб о тке  
п ро екта  тан о го  договора.

С о в е тск ая  де л е гац и я  р ас
п р о стр ан и ла  в к ач е стве  р а
бочего д о кум е н та  ком и тета  
мем орандум  С о ветско го
Сою за по вопросам п р е кр а
щ ения го н ки  вооруж ений н 
р азо р уж ен и я .

(Т А С С , 18 ф е в р а ля ).

УКРЕПЛЯТЬ ДОВЕРИЕ 
И СОТРУДНИЧЕСТВО

ВАШИНГТОН, 18 февра
ля. (Корр. ТАСС). Соединен
ные Штаты должны стре
миться к миру и сотрудниче
ству с Советским Союзом. 
Это особенно важно на дан
ном этапе, когда взаимоот
ношения между двумя стра
нами вступили в новую фазу 
своего развития, заявил из
вестный американский поли
тический деятель, бывший 
посол США в СССР 
А. Гарриман.

Выступая на состоявшем
ся здесь семинаре, посвя
щенном будущему политики 
разрядки, он заявил, что в 
США резко усилились голо
са тех, кто, будучи заинтере
сован в продолжении гонки 
вооружений, пытается по
ставить под сомнение ис
кренность намерений СССР 
и нагнетать страх по поводу 
так называемой советской 
«военной угрозы».

В мае 1975 года, сказал 
А. Гарриман, я находился в 
Москве на праздновании 
30-летия Победы советского 
народа в Ёеликой Отечест
венной войне. Слушая речь 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, вы
ступившего за прекращение 
гонки вооружений и расши
рение торгово-экономиче
ских связей между всеми 
странами, я не мог не отме
тить, что эта речь была про
никнута прежде всего забо
той о мире.

Мне неоднократно доводи
лось встречаться с Л. И. 
Брежневым, и я вынес убеж
дение, заявил А. Гарриман, 
что советский руководитель 
искренне стремится к миру.

Директор Вашингтонского 
института изучения полити
ки Р. Барнет Подверг резкой

критике противников разряд
ки. «Наибольшую угрозу длй 
нас, — сказал он, — пред
ставляет не нападение рус
ских, а энергетический . кри
зис». Р. Барнет подчер
кнул, что вместо упора на 
гонку вооружений Соединен
ным Штатам необходимо 
заняться решением своих 
многочисленных внутренних 
проблем. Он отметил, что 
укрепление мощи Советских 
Вооруженных Сил означает 
не попытку. достичь превос
ходства, а стремление сохра
нить паритет с США и Их 
западными союзниками. 
Оратор отверг как нелепое 
утверждение о том, что 
СССР якобы вынашивает аг
рессивные планы в отноше
нии Западной Европы и 
США.

Сегодня в США можно 
услышать много криков о 
«военной угрозе» со сторо
ны Советского Союза, зая
вил Профессор политических 
наук Бостонского универ
ситета У) Клеменс. Обвине
ний в агрессивности СССР 
беспочвенны. В прошлом 
русские неоднократно вы
ступали с различными мир
ными инициативами, кото
рые мы отвергали лишь по
тому, что автоматически 
считали их противоречащи
ми нашим интересам.

Сейчас складывается бла
гоприятная ситуация Для но
вых шагов на пути ограниче
ния гонки вооружений и рас
ширения торгово-экономиче
ских отношений. Мы должны 
акцентировать внимание не 
на подозрительности, а на 
доверии и вместе идти к бо
лее прочному миру.

Л. ВУЗ.

В Японии началось весеннее наступление трудящих
ся. Отстаивая свои жизненные права, рабочие, крестьяне 
и служащие требуют улучшения системы социального 
гобеспечения, принятия действенных мер по ликвидации 
безработицы, сдерживанию инфляции и роста цен. Проф
союзы призывают представителей всех трудовых  ̂слоев 
населения усилить борьбу против гнета монополий, ук
реплять единство и сплоченность.

НА СНИМКАХ: во время митинга в столичном парке 
Хнбня; палаточный городок в парке Хнбия — походная 
штаб-квартира профсоюзов, принимающих активное уча
стие в руководстве борьбой трудящихся.

Фото Н. Геронина. (Фотохроника ТАСС).
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В начале марта в тепли

цах совхоза «Томич» будет 
снят первый урожай огур
цов. 40 теплиц заняты под 
эти овощи. Овощеводы 
делают все необходимое, 
чтобы к праздничному сто
лу 8 Марта женщины полу
чили свежие огурцы.

НА СНИМКЕ: работница
теплицы 3. Н. Шумилова.

ПЕЙТЕ
НА ЗДОРОВЬЕ!

На электроламповом за
воде разрабатывается тех
нология производства труб
чатого цветного стекла, ко
торое будет применяться 
для изготовления световой 
рекламы. Планируется ис
пользование отходов ос
новного производства для 
выпуска изделий предметов 
ширпотреба..

НА СНИМКЕ: старший
инженер конструкторско- 
технологического отдела 
С. Зиновьева с опытными 
образцами.

СКОРО УРОЖАЙ

Чтобы напиток утопил 
жажду, он должен обла
дать букетом запахов, быть 
достаточно острым и при
ятным. В цехе безалкоголь
ных напитков Томского 
пивзавода выпускают две
надцать наименований раз
личной продукции. В этом 
году Ьсвоено производство 
тонизирующего напитка 
«Солнышко», для приготов
ления которого использует
ся настой зеленого чая. 
Главным компонентом для 
производства напитка «Си
бирский» является березо
вый „гриб — чага. Его на
стой "в умеренных дозах де
лает напиток оригинальным 
по вкусу и хорошо утоляю
щим жажду.

НА СНИМКЕ: технолог
цеха Тамара Вахрушева.

Ф о то  В. К азан ц ев а .
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К восьми часам вечера 
помещение, где собираются 
дружинники электротехниче
ского завода на свой инст
руктаж, пустеет. Дружина 
уходит в рейд. Квадрат — 
улицы Нахимова, Красноар
мейская, Артема, проспект 
Кирова — находится под 
пристальным вниманием лю
дей с красными повязками. 
Незамеченным не остается ни 

'одно нарушение. Вот достав
лен на пункт ДНД любитель 

■ отдохнуть «с размахом». А 
это тот, кто не хочет счи
таться с правилами улично
го движения. Дебощиров, 
пьяниц, хулиганов — немало 
нарушителей общественного 
порядка направили дружин
ники в отделение милиции в 
минувшем году. Случаются и 
ЧП. Восемь оЬобо опасных 
преступников задержали на
ши товарищи.

Дежурство по микрорай
ону — ‘ важная, ко не един
ственная задача,  ̂ которую 
ставит перед собой завод
ская дружина. Она проводит 
рейды по выявлению безби
летников в- городском тран
спорте, помогает ГАИ бо
роться с недисциплинирован
ными водителями, ведёт 
профилактическую работу в 
семьях дебоширов. Самые 
опытные и подготовленные 
члены ДНД читают лекции 
населению. Поддерживаем 
тесный контакт с общест
венностью.

К работе ДНД проявляют 
пристальное внимание _ ад
министрация и партийная 
организация электротехниче

ского завода. Командир дру
жины директор А. С. Ин- 
зель ежедневно анализирует 
ее работу, дает конкретные 
указания штабу. Серьезно, 
по-деловому относятся к .уча
стию в ДНД . в цехах 3, 22, 
8, 4, 6, в технических отде
лах, где деятельность дру
жинников находится под 
контролем секретарей парт
бюро.

Дружинники серьезно от
носятся к своему делу, 
потому что чувствуют не 
только контроль, но и вни
мание, заботу о себе. За ак
тивное участие в охране об
щественного порядка 350 
дружинников награждены 
денежными премиями, им 
вручены почетные грамоты, 
объявлены благодарности. 
Тем, кто добросовестно от
носится к своему поруче
нию, предоставляется допол
нительный отпуск на три 
дня.

Дружина неоднократно 
завоевывала переходящее 
Красное знамя Кировского 
райкома партии и райиспол
кома, награждена девятью 
грамотами, 25 членов ДНД 
получили значки «Отличный 
дружинник», а один награж
ден медалью «За отличную 
службу по охране общест
венного порядка».

...Как всегда, в восемь ве
чера в штабе ДНД пустеет,. 
Дозорные порядка вышли на 
свой боевой пост.

В. ОСЬКИН, 
начальник штаба ДНД 
электротехнического за

вода.
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«И Т Р У Д -В С Е М У  ЕДИНСТВЕННАЯ МЕРА» 
М О Н Т А Ж Н И К И
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Звучат где-то глубоко в памяти слова и 
мелодия песни из давйишнего фильма 
«Высота»:

Не кочегары мы, не плотники.
Но сожалений горьких нет.
А мы монтажники-высотники,
И с высоты вам шлем привет!
Сегодня на стройке монтаж становится 

одной из основных операций, поэтому

монтажники должны быть всегда на вы
соте.

Дух романтики, профессиональную 
гордость монтажников и, наконец, 
просто красоту труда, лиц и характеров 
этих людей — вот что хотел передать в 
снимках, представленных на наш фотокон
курс, фотокорреспондент газеты «Молодой 
ленинец» Михаил Гладуш.

Для коллектива кино
студии имени А. П. Дов
женко встречи с томским 
зрителем на фестивалях, ко
торые стали традиционны
ми, — это и праздник ̂  ис
кусства, и отчет о своей ра
боте.

В этот раз мы привезем 
на суд сибиряков фильмы 
и актерские работы 1976 
года — года XXV съезда 
КПСС и XXV съезда Ком
партии Украины, первого 
года десятой пятилетки.

Решения XXV съезда 
партии обязывают нас забо
титься о высокой эффектив
ности производства, о вы
соком качестве нашей про
дукции. Мы хотим сказать 
сибирским друзьям, что на
ша студия прошлый год за
кончила хорошо, выполнены 
не только государственные 
планы, но и социалистиче
ские обязательства по всем 
показателям. Большой вклад 
внесли в это мастера, рабо
чие, инженеры и техники. 
Ведь киностудия — боль
шое предприятие. Кроме 
творческих работников — а, 
их около пятисот, — у нас 
действует шестнадцать це
хов самых разных направле
ний — от механического до 
гримерного.

И все-таки киностудия, в 
отличие от любого крупного 
предприятия, имеет и дру
гие категории оценки. Кро
ме технического и техноло
гического качества продук
ции, главным является идей
но-политическое и худо
жественное качество филь
мов. Ведь каждую свою ра
боту студия представляет на 
суд многих тысяч зрителей.

П Р А З Д Н И К  И С К У С С Т В А
III Ф ЕСТИ ВА ЛЬ ХУДОЖ ЕСТВЕННЫ Х Ф ИЛЬМ ОВ КИНОСТУДИЙ ИМЕНИ А. П. ДОВЖЕНКО В ТОМСКЕ

Прошлый год в этом отно
шении был для нашего кол
лектива неплохим. Хотя 
довженковцы и считают, 
что сделано Далеко не все, 
ряд фильмов нам представ
ляется удачным.

Сегодня телевидение со
кращает время и расстоя
ния. И если кинофильмы 
выходят на экраны через 
много месяцев, после прие
ма их на киностудии, теле
фильмы становятся извест
ными миллионам зрителей 
во всех уголках нашей стра
ны в течение нескольких 
недель. Поэтому и для то
мичей мы уже не можем 
везти телефильмы как но
винку, даже если они недав
но завершены — их уже по
казывали. Так, очередные 
две серии «Рожденной рево
люцией» были приняты ди
ректором студии в конце 
октября, а в ноябре их уже 
показало Центральное теле
видение.

В новогоднюю ночь мно
гие видели фильм-концерт 
«От и до», в котором заня
ты известные мастера укра
инской эстрады Юрий Тимо- 
шенкф и Ефим Березин (Та- 
рапунька и Штепсель).

Из телефильмов прошло
го года скоро появятся на 
голубых экранах «Память 
земли» (дебют режиссера

B. I Савченко) — о пробле
мах сельской жизни, «Быть 
братом» — волнующая лен
та о рабочем классе, постав
ленная Г. Липшицем.

Наша делегация, которая 
приедет на встречу с том
ским зрителем, привезет ряд 
новых кинофильмов, боль
шинство которых еще не де
монстрировалось на экранах. 
В Томске пройдут их премь
еры. '

В прошлом году киносту
дия завершила большой 
труд — трилогию фильмов 
о народном герое, дважды 
Герое Советского Союза
C. А. Ковпаке. Осуществил 
ее постановку народный ар
тист СССР Т. В. Левчук со
вместно с оператором 
Э. Плучеком по сценарию 
II. Болгарина и В. Смирно
ва. Киногруппа повторила 
путь легендарного соедине
ния С. А. Ковпака, пройдя 
от Путивля до Карпат. 
Съемки велись в трудньЬс 
условиях, цак говорят, «при
ближенных к боевым». В 
этот раз томичи на фести-

' вале увидят третий, завер
шающий фильм «Карпаты, 
Карпаты...».

Студия привозит и новый 
фильм Леонида Быкова 
«Аты-баты, шли солдаты...». 
Фильм тоже о войне, об од

ной из трагических боевых 
операций.

Зрители помнят фильмы 
режиссера Николая Ильин
ского, который - постоянно 
верен современной теме. По
следний телевизионный 
фильм «Юркины рассветы» 
вызвал оживленный обмен 
мнениями как у зрителей, 
так и у критиков. На этот 
раз Николай Ильинский и 
его постоянный сценарист 
Виктор Богатырев предста
нут как авторы нового филь
ма «Время московское». В 
центре его — образ знатно
го механизатора, государст
венного человека, создан
ный народным артистом 
СССР В. Санаевым.

Мать-героиня Т. Дерев- 
ская за свою жизнь воспита
ла сорок восемь чужих де
тей. О ее жизни украинские 
кинодокументалисты уже 
сняли документальный
фильм «Ровенская мадон
на». Ныне завершена рабо
та у довженковцев: режис
сер Ю. Ильенко по сцена
рию Е. Оноприенко снял 
фильм «Праздник печеной 
картошки». В главной роли 
— актриса Людмила Ефи
менко.

Среди томичей немало 
болельщиков, которые ведут 
горячие споры на тему, ка

ким быть завтра советскому 
футболу. Студия представит 
на суд зрителей новый худо
жественный фийьм «Такая 
она, игра». Эта лента еще 
в стадии первых просмот
ров — специалистами и кон- 

1 сультантами — вызвала го
рячие споры. Одни ее про
сто не приемлют, вторые 
считают лучшей картиной о 
футболе, когда-либо создан
ной в стране. Нам остается 

. теперь ждать результатов 
проката, мнения широкого 
круга зрителей. Сняли кар
тину два молодых режиссе
ра В. Попков и Н. Малец- 
кий.

В составе нашей делега
ции будет много актеров. 
Срёди них — К. Степанков, 
И. Олялин, Н. Гринько,' 
В. Конкин, И. Шевчук и . 
другие, а также режиссеры- 
постановщики фестивальных 
фильмов.

Дирекция, партийная^ и 
комсомольская организации 
киностудии горячо благо
дарны партийным и совет
ским организациям Томска 
за возможность системати
чески организовывать такие 
фестивали. Ведь для нас . 
всех поездка в славную си
бирскую область, многочис
ленные встречи со зрителя
ми — это и отчеты, и новые 
яркие впечатления, которые

помогают творческим работ
никам в их труде.

Нынешний фестиваль ки
ностудий им. А. П. Довжен
ко в Томской области посвя
щается знаменательному со
бытию — 60-й годовщине 
Великой Октябрьской соци
алистической революции. 
Мы знаем, какой большой 
вклад во всенародное дело 
вносят томичн, и постараем
ся провести наши творче
ские отчеты на уровне, до
стойном замечательных тру
жеников.

В начале - следующего го
да наш коллектив будет 
праздновать свой юбилей: 
пятидесятилетие киностудии. 
Довженковцам хочется
встретить юбилей Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции, а затем и 
праздник студии> новыми ус
пехами в труде, выполнени
ем и перевыполнением госу
дарственных планов и социа
листических обязательств. А 
главное — новыми интерес
ными, актуальными кино- и 
телефильмами. Верим, что 
наш творческий отчет перед 
сибиряками поможет вы
полнению этих задач.

А. ПУТИНЦЕВ, 
директор Киевской ки
ностудии художествен
ных фильмов им. А. П.

Довженко.

В ЙИГ ЛАВ Е  
ПРОИГРАЛИ...

ПРАГА, 18 февраля. 
(ТАСС). Первый финальный 
матч десятого розыгрыша 
Кубка европейских чемпио
нов между хоккеистами 
«Дуклы» (Ииглава) и 
«Крыльев Советов», прохо
дивший поздно вечером 17 
февраля в Ииглаве, принес 
победу хозяевам — 3:2 (1:0, 
2:1, 0:1).

В  П Е Р В О М
М А Т Ч Е -
Н И Ч Ь Я

СТОКГОЛЬМ, • 18 февра
ля. (ТАСС). Состоявшийся в 
шведском городе Седерхамне 
первый финальный матч ро
зыгрыша Кубка обладателей 
кубков по хоккею с мячом 
между московской командой 
«Динамо» и клубом «Бро- 
берг» закончился вничью — 
7:7 (5:4).

Голы у динамовцев забили 
Лизавин — (четыре), Кана
рейкин — (два) и Плавунов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

2 0 —21 ф е в р а л я . Ко н ц ерты  
вокально  - и н с тр у м е н та л ь н ы х  
ан сам влей  «С и н яя п ти ц а»  и 
«М р иян ы ».

Н ачало: 20 ф е в р а л я  — в 12. 
16, 20 час .; 21 ф е в р а л я  — в 
19 час.

ТЕАТР
20 ф е в р а л я  — с п е к т а к л ь  

♦ Клоп» .
Н ач ало  — в 19 час . 30 мин.
О б ъ явл ен н ы й  на 26 ф е в р а л я  

с п е к т а к л ь  «В ал е н ти н  и В але н 
ти н а»  о тм ен я ет ся  . и п ер ен о 
си т с я  на 5 м ар та , п р и о б р ете н 
н ы е б и л еты  д ей стви тел ьн ы .

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
21 ф е в р а л я  — в п о м ещ ен ии  

д р а м т е а т р а  — «Свадьба в 
М алиновке».

Н ач ало  — в 19 ч а с . 30 мин.

Ш О

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

20 ф е в р а л я . «Старое р у ж ь е *
— 8-40, 12-20, 14-10, 16-10,
18-20, 20-10, 21-40. М ультсбор- 
н н к  № 49 — 10-30.

21 ф е в р а л я . «Безотц овщ ина»
— 8-40, 12-20, 14-20, 16-10.
21-20. «Ч ерны й  к а п и та н *  — 
10-30. П р ем ь ер а  х у д о ж е с т в е н 
н ого  ф и л ь м а  « С е н ти м е н таль 
ны й роман» — 19. П еред  с е а н 
сом  со сто и тся  в с т р е ч а  с тв о р 
ч е ск о й  гр у п п о й  ки н о сту д и и  
«Л енф ильм ».

имени М. ГОРЬКОГО 
20 ф е в р а л я . «Бо льш и е  го н 

ки» (две серии) — 8-30, 11,
13-30, 16, 18-30, 21. « Б е ссм е р т
ны е» — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. З ал  к и 

н охрон и ки . «Гон щ и ки  на пово
р о та х » , « З а д а ч ка » , «Дом в 
п я ть  стен »  — 9 , 10-05, 11-10,
13- 20 , 15-30, 17-40, 19-50. «С уд ь
ба д и к и х  ж и в о тн ы х » , « А льм а
н а х  к и н о п уте ш е ств и й »  № 112, 
«М ари йкин а  суд ьб а»  — 12-15,
14- 25, 16-35, 18-45.

21 ф е в р а л я . П р ем ь ер а  х у д о 
ж еств ен н о го  ф и л ь м а  «С ен ти 
м ен тальн ы й  роман» — 20. Пе
р е д  сеан со м  со сто и тся  в стр е ч а  
с  тв о р ч еск о й  гр у п п о й  к и н о : 
сту д и и  «Л еы ф нльм». «Весенний  
при зы в»  — 9 , 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20 , 21-50.
«Табор у х о д и т  в небо» — 8-35,
10- 30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 
22. З ал  ки н о х р о н и к и . «Гон щ и 
ки на пово р о тах» , «Зад ач ка » , 
«Дом в п я ть  стен »  — 9 ,/10 -05 ,
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40. 19-50. 
«С удьба  д и к и х  ж и в о тн ы х» , 
« А л ь м ан ах  ки н о п уте ш е ств и й »  
Н* 112, «М арийкина судьба» *—
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
20 ф е в р а л я . «С каз  про то ,

к а к  царь П етр ар ап а ж енил» 
— 8-40, 10-35, 12-30, 14-25,
16-20, 1»-15, 20-10, 22-05.
«Б ессм ер тн ы е»  — 8-40, 12.
«По щ уч ье м у  велению » — 
10.30. «А м рап али »  (две с е 
рии) — 13-50, 16-20, 18-50,
21-20.

21 ф е в р а л я . «Звезда  падает 
вверх»  (две серии) — 8-30, 11,
13- 30. 16, 18-30, 21. «Весенний
при зы в»  — 8-40, 12, 13-40, 16,
18, 19-50. П р ем ь ер а  х у д о ж ест
вен н о го  ф и л ь м а  «С ен тим ен 
та л ьн ы й  роман» — 21-50.. Пе
р ед  сеан со м  со сто и т ся ' встр е ч а  
с  тв о р ч еск о й  гр у п п о й  к и н о 
сту д и и  «Л енф ильм ». «По 
щ уч ь е м у  велению » — 10-30.

«ПИОНЕР»
20 ф е в р а л я . М ультсборник

Ne 46 — 9 , 10-20. «Побег из 
дворца» — 11-40, 13-20, 15,
16-40. «Ген ер алы  п е сч ан ы х  
карьеров» — 18-20, 20-20, 22.

21 ф е в р а л я . «Побег из двор
ца» — %9, 10-40, 12-20. «Синяя 
п тиц а» — 14, 16, 18. «Иван и 
Колом бина» — 20. 21-40.

«СИБИРЯК»
20 ф е в р а л я . « Ф и н и с т  — Я с 

ны й  Сокол» — 9-20. «Звезда
п ад ае т вверх»  (две серии) — 
11, 13-30, 16, 18-30, 21.

21 ф е в р а л я . « В и н н е ту  — 
сы н  И нчу-Ч уна» (две серии) —• 
11, 13-30, 16, 18-30, 21. « Х у то 
рок в с те п и *  — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

20 ф е в р а л я . «А втом об иль, 
ск р и п ка  и собана К л я к са »  — 
11, 13, 15. «Гор ячий  сн е г»  — 
17. «Возвр ащ ен и е Белого  К л ы 
ка» — 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
20 ф е в р а л я . «Потоп» (две 

сери и ) — 17-30, 20-10.
21 ф е в р а л я . «К л ад »  — 17-10, 

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
20 ф е в р а л я . «Я  с л у ж у  на 

гран и ц е»  — 15. «Лю бовь и 
см ер ть»  — 17, 18-40, 20-30,

г а ]  Т В
т
В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 20 ф евр аля  

П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

10,00. Н овости. 10.10. Цв. 
«На за р я д к у  стан о ви с ь» . 10.30.

Цв. «Б уд и льн и к» . 11.00. Цв. 
«С луж у С оветском у  С ою зу». 
12.00. Цв. В стреча ю н коров  
тел есту д и и  «О рленок» с д в а ж 
д ы  Г ероем  С оветского  С ою за, 
М арш алом  С оветского  С ою за 
В. И. Ч уй ковы м . 13.00. Цв. 
« М узы кальн ы й  ки о ск» . 3 3.30. 
«С ельски й  ч а с» . 14.30. «Э тапы  
больш ого  пути». «Ю ность 
М аксим а» . Х у д ож ествен н ы й  
ф и льм . 16.30. Цв. «М еж дуна
р о д н ая  п ан о р ам а» . 17.00. Цв. 
«П есни о тваги , д о б л ести  и 
сл ав ы » . К онцерт и з Ц ен тр ал ь 
ного Д ом а С оветской  А рм ии.
18.30. Цв. «Л ица д р у зей » . 
19.15. Цв. «С оветский  Сою з 
гл азам и  за р у б е ж н ы х  гостей » .
19.30. Цв. П рограм м а м у л ь т 
ф и льм о в . 20.00. Н овости. 20.10. 
Цв. «Клуб ки п о п у теш естви й » .
21.20. Цв. К 100-летию  п ервой  
п о стан о в к и . Б а л е т  I I .  И. Ч ай 
к о вск о го  «Л ебединое озеро» . 
С п ек т ак л ь  Б ольш ого  т е а т р а  
С ою за ССР. 23.00. «В ремя».
23.30. Цв. П родолж ение б ал ет а  
«Л ебединое озеро» . 00.45 —
01.20. Цв. Л и чн ы й  ч е м п и о н ат  
м и р а  по .мотогонкам . П олуф и
нал.

60-летию Великою Октября посвящается
21—22 февраля в г. Томске состоится премьера нового 

художественного фильма
«СЕНТИМЕНТАЛЬНЫЙ РОМАН»

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
центре г. Целинограда на 
равноценную или одноком
натную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 2-50-22.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(комнаты раздельные, 3-й 
этаж) в центре г. Междуре- 
ченска на благоустроенную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Бела Куна, 8, кв. 3.

Д и р екц и я , п ар т и й н а я  и 
о б щ еств ен н ы е о р га н й зац и и , 
к о л л ек ти в  л а б о р ат о р и и
НИИ я д е р  ной ф и зи к и  в ы р а 
ж а ю т  гл у б о ко е  с о б о л езн о в а 
ние р у к о во д и телю  л а б о р а 
то р и и  Ю. П. У сову  по  п о во 
ду см ер ти  его  о тц а  п р о 
ф е с с о р а  п о л и тех н и ч еско го  
и н сти ту та

УСО ВА
П етра Гр иго р ьеви ча .

С 21 февраля в г. Томске и области пройдет тематиче
ский показ кинофильмов, посвященный Дню Советской’ 
Армии и Военно-Морского Флота.

В программе тематического показа лучшие повторные 
художественные н хроникально-документальные • фильмы, 
посвященные воинам, славным защитникам нашей Роди
ны.

В центральных кинотеатрах г. Томска в эти дни со
стоится премьера нового художественного фильма

«  В е с е н н и й  п р и з ы в  »
. (производство киностудии им. М. Горького).

Автор сценария — А. .Миндадзе,, режиссер- постанов
щик — Павел Любимов.

Фильм, посвященный воинам Советской Армии, рас
сказывает о жизни молодых ребят-призывников в первые 
три недели до принятия военной присяги. ‘

В главных ролях: Анна Каменкова, Александр Фатю
шин, Игорь Костолевский, и Александр Постников, изве
стный томичам - как актер Томского облдрамтеатра.

(производство киностудии «Ленфильм»),
Фильм создан по мотивам книги Веры Пановой.
События киноленты происходят в годы, когда шел 

сложный н трудный процесс создания новой, социалисти
ческой нравственности, начинались духовные искания 
поколения, юность которого совпала с годами граждан
ской войны.

В центре картины —, история > молодого журналиста, 
встретившего подлинную любовь, которая : сделала его 
мудрее и мужественнее.-

Автор сценария и режиссер-постановщик—Игорь Мас
ленников. В ролях заняты известные актеры кино: Нико
лай Денисов, Елена Проклова, Елена Коренева, Людмила 
Гурченко, Михаил Боярский, Станислав Любшин, Влади
мир Басов. Людмила Дмитриева, Наталья Назарова, Иван 
Бортник, Николай Вальяно, Валентина Титова, Борис 
Галкин,- Николай Караченцов, Олег Янковский.

В кинотеатрах города состоятся встречи зрителей с 
творческой группой киностудии «Ленфильм», с создателя
ми киноленты «Сентиментальный роман».

Облкинопрокат.

А д м и н и стр ац и я , п а р т и й 
н а я  и п р о ф с о ю зн а я  о р г а 
н и зац и и  Т ом ского к о м б и н а
т а  бы товой  х и м и и  в ы р а ж а 
ю т глуб окое с о б о л е зн о в а 
ние с т а р ш е м у  и н ж е н е р у  у п 
р а в л е н и я  м естн о й  п р о м ы ш 
л ен н о сти  о б л и сп о л ко м а
В. И. С околи к  по поводу  
см ер ти  ее  м а те р и

БА РА Н О ВО Й  
А н то н и н ы  П етровны ,

К оллекти в  Т ом ского  ге о 
л о го р азвед о ч н о го  т е х н и к у 
м а в ы р а ж а е т  глуб окое с о 
б о л езн о в ан и е  п р е п о д а в а т е 
лю  Л. И. М иленко по п о в о 
д у  ск о р о п о сти ж н о й  см ер ти  
ее  отц а

ЗМ ЕЙ КИ Н А  
И вана Н икиф оровича.

А дрес р ед акц и и : 634050, Т о м с к у  ГС П , п р . Ф р у н зе . 103. Т е л е ф о н ы : прием ной р ед акто р а  — 3-44-35, р ед акто р а  —3-32-30, за м е сти те л е й  р ед акто р а  — 3-06-52, 3-31-25, о тв е т , с е к р е та р я  — 3-32-34, се к р е та р и а та  — 
3-40-20, 3-44-48, о тд ела  партийной  ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24, отд ела  п р о п аган д ы  —• 3-40-85, отд ела  про м ы ш лен н ости  — 3-46-76, 3-40-58, отд ела  н е ф те ге о л о ги и , с тр о и те л ь с тв а  и тр ан сп о р та  — 3-41-83, отд ела  с е л ь 
ск о го  х о зя й с тв а  — 3-43-75, 3-43-60, отд ела  н а у к и  и у ч е б н ы х  зав е д е н и й —3-43-63, 3-44-48,отдела инф орм ации  — 3-43-32, 3-31-22, о тд ела  со в е тско го  с тр о и те л ь с тв а  и бы та  — 3-31-61, 3-06-31, отдела писем  — 3-41-65,
3-06-87, 3-06-31, о тд ела  и лл ю стр ац и и  — 3-41-59, з а в . х о зя й с тв о м  и о тд ела  объ явлен и й  — 3-06-62, областной  ж у р н а л и стск о й  о р ган изац и и  — 3-40-91, маш бю ро — 3-41-53, д еж ур н о го  — 3-06-58.
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Д р у ж и н а  
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